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■ ‘‘Una vergüenza, las agresiones y asesinatos contra migrantes’’

Han convertido al
país en “corrupto
y asesino”: clero
■ Censura la falta de resultados oficiales contra el tráfico de personas  
■ Desde hace un año zetas reclutan indocumentados como sicarios: PGR   
■ Encarcelan a seis guatemaltecos que al parecer pertenecen a ese grupo    

■ 2 y 3GABRIEL LEÓN Y ALFREDO MÉNDEZ

ALUD EN MOTOZINTLA, CHIAPAS

Las intensas lluvias que han azotado la zona serrana provocaron graves daños en la cabecera municipal. Se reportó que un hospital, decenas de casas y
una gasolinería resultaron afectados. En esa entidad, al igual que en Veracruz, Tabasco, Oaxaca, Guerrero, las fuerzas militares aplican planes de emer-
gencia en apoyo a la población civil por el desbordamiento de ríos. Se informó que en la cuenca del Papaloapan hay al menos 200 mil damnificados. En Co-
yuca de Catalán, Guerrero, una persona murió al ser arrastrado su vehículo por la corriente ■ Foto Vìctor Camacho

■ 12CIRO PÉREZ E ISRAEL DÁVILA

Peña Nieto: los
gobiernos del
PAN, culpables
de la crisis 
■ La nación perdió
competitividad y liderazgo
internacional, subraya

■ Las alianzas entre
Acción Nacional y PRD,
un “nuevo autoritarismo”    

■ 8ANGÉLICA ENCISO
■ 32DE LOS CORRESPONSALES

Se queda el 
PRI con la
mesa directiva
de la Cámara 
■ Al blanquiazul, la junta
de coordinación política

■ Prometen al sol azteca
que en 2011 tendrá ambos
órganos de gobierno       

■ 5ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

“Me sorprende
la aseveración
de Gordillo”,
dice Lujambio  
■ El secretario asegura
que está dedicado de
lleno al sistema educativo   

Enrique Peña Nieto, gobernador del
estado de México, al dar lectura a su
quinto Informe de gobierno ■ Foto
Agencia MVT
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Buscan colocar un sustituto afín a sus intereses rumbo a los comicios, afirma Hernández 

Presionaron priístas para que se removiera a Alonso y Coria del 
RFE: perredista 

Por medio de Eduardo Rojas pretenden alcanzar el control del organismo, señala 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 10 

La remoción del director del Registro Federal de Electores (RFE), Alberto Alonso y Coria, “es consecuencia de las 
presiones del PRI para controlar esa estratégica dirección del Instituto Federal Electoral (IFE) de cara a las 
elecciones de 2012”, denunció el representante del Partido de la Revolución Democrática, Rafael Hernández. “Se 
pretende –agregó– colocar un sustituto afín a los intereses de ese partido, medida que ha sido acompañada de 
intentos de algunos consejeros por debilitar la Comisión Nacional de Seguimiento del padrón electoral.” 
Hernández subrayó que Alonso y Coria había logrado el consenso de los partidos sobre el manejo del padrón 
electoral y generar algo fundamental en ese instrumento central para la organización de las elecciones: 
certidumbre. El perredista acusó al PRI de querer apropiarse de esta instancia sometiendo a “fuertes presiones” al 
consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, para lograr remover a Alonso y Coria. Otras fuentes partidistas 
señalaron que la pretensión, al obligar a dimitir a Alonso y Coria –cuya renuncia se hace efectiva a fin de mes– 
aun en medio del reto que implicará al IFE el cambio de millones de credenciales 03, es lograr el control del 
organismo, para lo cual, dijeron, se pretende promover a Eduardo Rojas, actual coordinador administrativo del 
RFE. 

Rojas era asesor del consejero electoral Francisco Guerrero –uno de los que el PRI promovió para llegar al IFE y 
quien en su momento presidió la Comisión del Registro Federal de Electores–, y hace unos meses se le impulsó al 
área administrativa del RFE, según fuentes partidistas consultadas sobre este movimiento en el instituto, y el cual, 
consideraron, sería la ruta para que el tricolor tenga incidencia mayor en el organismo. La medida se estaría 
dando ahora porque existe una correlación de fuerzas entre los consejeros que respaldarían la postulación, dado 
que hacia finales de octubre próximo los consejeros electorales Marco Antonio Gómez Alcántar y Virgilio Andrade 
–los cuales llegaron al IFE impulsados por el PRI y el PVEM– y Arturo Sánchez –promovido en su momento por 
el PAN– concluirán su gestión y la Cámara de Diputados deberá nombrar tres nuevos consejeros. Alonso y Coria 
llegó al IFE en la gestión de José Woldenberg y fue el único de los funcionarios de alto nivel que permaneció en el 
cargo en la administración de Luis Carlos Ugalde. Continuó durante los primeros años de Valdés y deja la 
institución 12 años después. 

Al expresar su preocupación sobre el “riesgoso” rumbo que estaría tomando el RFE, Hernández aseguró que la 
decisión de remover al director del registro es una respuesta a las presiones que el IFE ha comenzado a resentir 
por parte del PRI rumbo a los comicios de 2012. Comentó que el manejo del padrón electoral es fundamental en 
una elección y este cambio también estaría orientado hacia su control para los estratégicos comicios del estado de 
México en 2011. Cuestionado sobre las versiones en torno a la supuesta presión de consejeros para lograr el 
cambio, dijo no tener evidencias de que hubiera ocurrido, sin embargo llamó la atención de que esta medida se 
registra de manera paralela a las acciones que consejeros electorales auspician en el seno del RFE. 
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El control del cargo del registro se posibilitaría porque paralelamente algunos consejeros han impulsado cambios 
en la Comisión Nacional de Seguimiento del RFE, instancia que los partidos tienen para la vigilancia del padrón, a 
los cuales se busca debilitar en su presencia. “En este sentido, parece tener lógica por un lado la presión del PRI 
para remover a Alonso y Coria de la dirección del registro y por otro lado impulsar cambios para debilitar la 
presencia de los partidos en la vigilancia del padrón. Esta combinación es muy preocupante para el PRD porque 
conforma un escenario muy negativo y de retroceso para el instituto y para la credibilidad de las elecciones en el 
año 2012”, concluyó Hernández. 

 
 

El poder por el poder mismo es una forma de autoritarismo, advierte en su quinto Informe 

Las alianzas de proyectos antagónicos, tan perniciosas como el 
hampa, dice Peña Nieto 

“No incurrimos en triunfalismo, y menos en recuento de logros; también reconocemos rezagos” 

CIRO PÉREZ SILVA E ISRAEL DÁVILA 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 12 

Toluca, Edomex, 5 de septiembre. La lucha del poder por el poder mediante la alianza de proyectos antagónicos 
que desvirtúan la democracia, son una amenaza tan grave para el país como las fuerzas criminales que atentan 
contra la estabilidad, la ley y el estado de derecho, afirmó el gobernador de la entidad, Enrique Peña Nieto. Al 
dirigir desde el salón Morelos de la capital mexiquense un mensaje con motivo de su quinto Informe de gobierno, 
el mandatario estatal calificó de nuevo tipo de autoritarismo las alianzas electorales que integraron recientemente 
los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Convergencia. 

Caída económica, por el PAN 

Arremetió contra las administraciones federales del PAN, a las que responsabilizó de la caída económica nacional, 
de la pérdida de competitividad del país, la falta de liderazgo internacional y el aumento del crimen, y aseveró que 
“es falaz y doloso hacer creer que la llegada de un partido distinto al que hoy ostenta la Presidencia de la 
República, sea una regresión de nuestra democracia”. Peña Nieto inició la revisión de su quinto año al frente del 
gobierno del estado de México, con la entrega del Informe respectivo ante el Congreso local, al que acudió para, 
además, escuchar por más de una hora los reconocimientos y críticas a su mandato de parte de los ocho partidos 
con representación en la presente legislatura. “No incurrimos en triunfalismo, y menos en hacer un recuento sobre 
logros, sino también reconocemos rezagos que aún tenemos pendientes”, en la pobreza que aún sigue lastimando 
la convivencia ciudadana y en seguridad pública, dijo en presencia del titular de la Secretaría de Gobernación, 
Francisco Blake, representante del presidente Felipe Calderón. 
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“En el estado de México sus poderes y los distintos niveles de gobierno han venido trabajando en un clima adverso 
por la escalada de violencia que observamos generalizada en el país. Por eso coincido en la necesidad de trazar los 
objetivos claramente definidos, definir también la participación clara, puntual, de cada nivel de gobierno y de 
cuáles serán los recursos adicionales que se destinen a cada una de estas tareas”, respondió a los principales 
señalamientos de PAN, PRD, PT y Convergencia. Luego, ya sin la presencia del secretario de Gobernación, se 
trasladó al salón Morelos, en el que lo esperaban 2 mil invitados, además de mil más que lo siguieron en pantallas 
dispuestas para tal propósito en el palacio de gobierno, ante quienes detalló los avances en materia de 
infraestructura, salud, educación, empleo y desarrollo rural del penúltimo periodo de su mandato, mismos que 
revisará el Congreso local, y dio paso a las severas críticas a los resultados del gobierno federal y las alianzas que 
conformó con los partidos de izquierda en las pasadas elecciones. 

Subrayó que, a pesar de la estabilidad macroeconómica, de 2000 a 2009 México registró el crecimiento más bajo 
de las últimos ocho décadas. De 183 países, ocupa el lugar 157 en crecimiento acumulado, y ya no pertenece al 
grupo de las 10 economías más grandes del mundo. En competitividad pasó, “lamentablemente”, del lugar 42 al 
60. Las tasas de desempleo se han duplicado y los mexicanos en pobreza suman más de 50 millones, además de 
que tanto el desempeño interior como en materia de política exterior, no han podido evitar que México se rezague 
y pierda liderazgo, particularmente en América Latina. Hay voces, dijo, que incluso han descalificado al país, al 
grado de considerarlo un Estado fallido. “No comparto este señalamiento”, subrayó Peña Nieto, quien consideró 
que se trata de la falta de acuerdos y el aplazamiento de decisiones fundamentales lo que ha causado la ausencia 
de logros trascendentes. Destacó que si actualmente las fuerzas criminales se han convertido en enemigos de la 
tranquilidad y la convivencia cotidiana, no se trata del único riesgo que enfrenta el país, “hay otra grave amenaza” 
que deriva de alianzas electorales entre partidos antagónicos. 

Lo que requiere el país es congruencia, “no se puede convocar a la unidad de propósitos y, al mismo tiempo, actuar 
por consignas o intereses electorales. Seamos claros, el poder por el poder mismo es una forma de autoritarismo, 
tiende a reducir las opciones de la gente y lesiona el espíritu de la democracia. Igualmente autoritario es caer en la 
tentación de usar a las instituciones públicas para fines particulares o partidistas”. Consideró entonces que si por 
el contrario, los partidos contribuyeron y participaron ya en una transición, no se puede excluir ni descalificar a 
ninguno de ellos. “Es falaz y doloso hacer creer que la llegada de un partido distinto al que actualmente ostenta la 
Presidencia de la República sea una regresión de nuestra democracia. Desterremos los reclamos y recriminaciones 
al pasado.” Llamó a los actores políticos a “ver hacia adelante, para tener rumbo y superar la parálisis, el proyecto 
de futuro no pasa por la restauración del viejo régimen”. Respecto de su relevo, ofreció que en las elecciones 
locales del año próximo contribuirá para que se éstas apeguen a las reglas de la democracia. A esta reunión, que 
duplicó en asistentes a la convocada hace unos días por el presidente Felipe Calderón en Palacio Nacional, 
acudieron el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, además de rectores de 
otras casas de estudios del estado y del país; los coordinadores del PRI en las cámaras de Senadores, Manlio Fabio 
Beltrones, y de Diputados, Francisco Rojas; la presidenta del tricolor, Beatriz Paredes; el secretario general, Jesús 
Murillo, y el ex candidato presidencial Roberto Madrazo. El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
cuyo desempeño reconoció en un par de ocasiones, así como la gobernadora de Yucatán y los gobernadores de 
Campeche, Coahuila, Colima, Chihuahua, Hidalgo, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis 
Potosí, Sinaloa y Puebla, a quien no mencionó en su discurso, además de los gobernadores electos. 

Dirigentes nacionales y estatales de los partidos políticos del país y del estado, legisladores federales, embajadores 
y cuerpo diplomático acreditado en el país, líderes de organizaciones sindicales, empresarios nacionales y 
estatales, representantes de las iglesias y asociaciones religiosas del estado y del país, así como empresarios de la 
comunicación, entre otros.  
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Escasos avances en el combate a la pobreza, otra crítica de los legisladores mexiquenses 

Antes de su informe, partidos reprochan a Peña Nieto los 
rezagos en seguridad 

Los diputados de PRI, PVEM y PSD colmaron de elogios al mandatario estatal 

ISRAEL DÁVILA Y CIRO PÉREZ 
Corresponsal y enviado 
Periódico La Jornada 

Toluca, Méx. 5 de septiembre. Alabanzas por su forma “innovadora de gobernar” y duras críticas por los rezagos 
en seguridad y combate a la pobreza marcaron hoy los posicionamientos de los partidos políticos en el Congreso 
local sobre el quinto Informe de gobierno de Enrique Peña Nieto. El mandatario estatal acudió esta mañana al 
Congreso mexiquense a entregar por escrito su penúltimo Informe de gobierno. Gracias a un acuerdo político Peña 
Nieto estuvo en la sesión plenaria, en la cual cada grupo parlamentario fijó su postura sobre el desempeño del 
gobernante. El tema de la inseguridad se convirtió en el principal reclamo a Peña Nieto. Tanto el PAN como el 
PRD demostraron con cifras “la preocupante situación que se vive en el estado”, la cual hace que “la mayor parte 
de los mexiquenses vivan con miedo”, apuntó el perredista Constanzo de la Vega. El diputado mencionó cifras del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública para sostener que el estado de México ocupa el segundo lugar en 
secuestros y extorsiones; de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros para afirmar que la entidad está 
en el primer lugar en robo de vehículos; al Inegi para asentar que 23 por ciento de homicidios dolosos contra 
mujeres se cometen en territorio estatal, y al Observatorio Ciudadano de Feminicidios para asegurar que aquí se 
reporta la tasa más alta de ese ilícito, con 12.2 casos por cada 100 mil habitantes. 

“La entidad más peligrosa para las mujeres” 

La diputada Mónica Fragoso le recriminó que “el estado de México es la entidad más peligrosa para las mujeres” y 
que “el estado se ha convertido en refugio de narcotraficantes. “Señor gobernador –dijo la panista–, qué dice a los 
habitantes del estado que viven en la zozobra por el arribo de los narcotraficantes, cuya presencia les atemoriza 
pero que su gobierno no ve, como las ejecuciones, que suman 327 este año.” Las críticas de PRD y PAN también 
estuvieron enfocadas a demostrar la falta de oportunidades de los jóvenes mexiquenses, “quienes son presa fácil 
de la delincuencia organizada, ya que más de 13 mil adolescentes fueron rechazados para ingresar a la universidad 
estatal”. De igual forma hubo recriminaciones por la falta de resultados en el combate a la pobreza, ya que más de 
7 millones de personas viven en esa condición, y le exigieron que los programas sociales no tengan uso electoral ni 
clientelar en el próximo proceso electoral. “Señor gobernador, la realidad del estado de México no se puede ocultar 
con un impecable y costoso trabajo de comunicación social. Lo cierto es que los hechos reflejan la injusticia y la 
exclusión”, recalcó Fragoso. 

En su mensaje, el gobernador reconoció “pendientes” en seguridad y pobreza, pero solicitó a los diputados seguir 
colaborando para mejorar las leyes que permitan una mejor calidad de vida a los mexiquenses. Antes, los 
representantes de los partidos Social Demócrata, Verde Ecologista de México y Revolucionario Institucional 
fijaron su postura: derroche de halagos al mandatario. Le reconocieron avances en materia de infraestructura y en 
el manejo financiero, que ha permitido reducir la deuda estatal 24 por ciento. 
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El Partido del Trabajo ocupó gran parte de su tiempo en tribuna en criticar la actuación del gobierno federal y 
solicitó al mandatario mexiquense apoyar a los más de 20 mil electricistas que perdieron su trabajo por el decreto 
de extinción de Luz y Fuerza del Centro. 

 
 

El PRI puede regresar a Los Pinos: Beltrones 
ISRAEL DÁVILA Y CIRO PÉREZ 
Corresponsal y enviado 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 11 

Toluca, Mex. 5 de septiembre. El líder del Senado de la República, Manlio Fabio Beltrones, pidió hoy no adelantar 
vísperas para saber quién será el candidato del PRI en las elecciones de 2012, en las que estará en juego la 
presidencia de México. Tras acudir al quinto Informe del gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, el senador 
consideró que el PRI tiene amplias posibilidades de recuperar la Presidencia de la República, ya que ha recobrado 
la confianza de la gente por medio del trabajo de sus militantes y gobernantes, que ponen en alto el nombre del 
partido. Beltrones pidió esperar “a que maduren los tiempos” para tomar la decisión sobre quién habrá de 
abanderar el tricolor en los comicios de 2012. “Hace falta tanto tiempo para eso, que me parece que comen ansias 
aquellos apresurados”, dijo tras destacar que se debe esperar “el tiempo necesario para decidir lo más 
conveniente” para el tricolor. 

Peña Nieto, exitoso 

El PRI, dijo el senador, es un partido bastante maduro, con políticos muy consolidados, como el mismo Enrique 
Peña Nieto, que sabrán esperar. “Peña es un gobernador sumamente exitoso que ha cumplido con sus 
compromisos y que hacen que el partido se sienta orgulloso de tenerlo entre sus filas”. Además de Beltrones, al 
informe de Peña Nieto asistieron la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes, los gobernadores de Yucatán, 
Campeche, Coahuila, Colima, Chihuahua, Hidalgo, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis 
Potosí y Sinaloa, además de los nueve mandatarios electos emanados del tricolor y el jefe de Gobierno capitalino, 
Marcelo Ebrad. 

 

Aprueba PRD postular a Aguirre en Guerrero 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 

Chilpancingo, Gro. Por 96 votos a favor, uno en contra y cinco abstenciones, el Consejo del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Guerrero aprobó la postulación del ex priísta Angel Aguirre Rivero como 
candidato externo a la gubernatura para las elecciones de enero de 2011. Se espera que a más tardar el 13 de 
septiembre la coalición en la que también participan los partidos del Trabajo y Convergencia haga oficial la 
decisión, informó Misael Medrano Baza, líder perredista en la entidad. “Hubo inconformidades, pero 
prevalecieron la cordura y el diálogo”, indicó. 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Fracasa negociación de perredistas en BCS 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 34 

La Paz, BCS. El consejo estatal del PRD fracasó en su primer intento de acordar candidaturas de unidad a la 
gubernatura y a las presidencias municipales que se disputarán en las elecciones de febrero próximo, luego que los 
resultados de la encuesta realizada por Parametría sobre la popularidad de los 25 precandidatos registrados 
fueron desconocidos por el ex gobernador Leonel Cota Montaño, aspirante a la alcaldía de Los Cabos, quien quedó 
a la zaga de su hermana Rosa Delia y otros aliados, y propuso que la decisión se tome en una consulta ciudadana el 
3 de octubre. 

 

 

 

 

Entregarán acuerdos a Ebrard 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 36 

La fracción del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se reunirá este lunes con el jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, para darle a conocer la agenda legislativa que acordaron durante la reunión plenaria 
que sostuvieron en Taxco, Guerrero. 

La presidenta de la Comisión de Gobierno y el vocero de esa bancada, Alejandra Barrales y Alejandro Sánchez, 
respectivamente, señalaron lo anterior y comentaron que a ese encuentro asistirán los integrantes de la mesa 
directiva del PRD. 

Coincidieron, con sus matices, en que si bien se detallarán las iniciativas pendientes de discusión en la ALDF, a 
partir del 17 de septiembre y hasta el 31 de diciembre, también abordarán el formato del próximo Informe de 
gobierno de Ebrard ante los legisladores capitalinos. Mencionaron que en su “encerrona” no se entró al debate de 
este punto, pero se va a discutir en los días siguientes. 

En torno al presupuesto de la ciudad para 2011, Barrales dijo que “ya tenemos muy claro lo que demanda la gente: 
acciones para tener empleo, seguridad y educación para los jóvenes, entre otros puntos”. 
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Rechaza críticas del Ejecutivo y cifras expresadas en el Informe 

Partidiza el gobierno el tema de la delincuencia: Paredes 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 7 

Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, aprovechó el posicionamiento del grupo parlamentario de ese 
partido en la Cámara de Diputados para responder desde la tribuna la crítica que la semana pasada le hizo el 
presidente Felipe Calderón, quien lamentó no escuchar de ella una postura contra el crimen organizado. La 
diputada Paredes Rangel, quien lucía un elegante ipil yucateco –para remarcar su cercanía con Jorge Carlos 
Ramírez Marín–, fue vitoreada por los priístas cuando se encaminó desde su curul a la tribuna. “Personalmente he 
sostenido que no es la retórica, por más elocuente que sea, la fórmula pertinente para tener eficacia en esta 
materia. Nosotros decidimos no hacer política electoral con el tema… Rechazo categóricamente cualquier 
expresión que pretenda vincular de manera orgánica al PRI con el crimen organizado, y rechazo la generación de 
suspicacias sobre complicidades de autoridades priístas, porque la situación de inseguridad se ha exacerbado en 
sus jurisdicciones”. 

Exigió nuevamente el esclarecimiento del atentado en el que murió el ex candidato del PRI al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, y deseó el rescate de Diego Fernández de Cevallos “y de otros tantos 
secuestrados anónimos cuyas familias padecen angustia”. 

La diputada por Tlaxcala insistió en que partidizar el tema de la delincuencia “establece sospechas de posible 
manipulación política de un asunto que demanda la colaboración de todos los mexicanos de buena fe para salir 
adelante. 

“¡Ya lo dije y lo reitero! Toda acusación debe sostenerse con pruebas y presentarse ante las autoridades 
competentes. Si no es así, sólo es una hipérbole o una intriga para deteriorar aún más la función pública.” 

A decir de Paredes, la Cámara de Diputados debe ser crítica, independiente y estar sujeta a un mandato popular. 
“Es valladar para los grandes intereses que aspiran a subordinar a todos los poderes; una Cámara reflexiva, 
dialogante, capaz de aportar soluciones legislativas a los problemas que aquejan al país”, declaró. Adujo que se 
debe enfrentar “el hiperpresidencialismo que sometía a los otros poderes”, y por esa razón coincidió con la idea de 
que el Presidente de la República debe acudir a la Cámara de Diputados a rendir su Informe anual de gobierno. 

La política tlaxcalteca enfocó su mensaje en el terreno de la teoría política y la historia de México, y dejó al final la 
postura de su partido sobre los problemas nacionales, al grado de que se le agotó el tiempo y apenas pudo tocar la 
crisis económica. 

“No compartimos varias de las cifras expresadas en el cuarto Informe de gobierno del Ejecutivo federal, 
especialmente en lo relativo a la recuperación de empleos. En la glosa tendremos oportunidad de dar el debate 
puntual. Lo cierto es que, en 2009, la economía tuvo el peor desempeño de América Latina. El desplome fue de 6.5 
por ciento y el optimismo que escuchamos parece más un recurso discursivo que el análisis objetivo de los 
indicadores”, expresó finalmente la lideresa priísta. 
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Lo declarado por Gordillo, sorprendente 
ANGÉLICA ENCISO L. 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 8 

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo estar dedicado al sistema educativo y se manifestó 
sorprendido por las declaraciones de la presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, quien el sábado anterior señaló que el funcionario “está más interesado 
en la Presidencia que en mejorar la calidad educativa”. Entrevistado durante la puesta en marcha de la Cruzada 
Nacional para el Uso de la Bicicleta, Lujambio Irazábal dijo: “Me sorprende que haga esas declaraciones, puesto 
que el esfuerzo que hemos realizado y el diálogo constructivo que hemos establecido entre la SEP y el sindicato ha 
sido productivo, y tiene que ser más productivo y tenemos que profundizar en el diálogo”, señaló. El funcionario 
federal aeguró que está dedicado al tema educativo y esto lo saben sus interlocutores (los maestros). 

 

“Busca reinstaurar costumbres autoritarias que se creían del pasado” 

Culpa el PAN al PRI de propiciar la regresión democrática y 
mentir al país 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 7 

El Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados responsabilizó al PRI de propiciar la regresión 
democrática, porque el tricolor ha manifestado “una clara disposición de reinstaurar costumbres autoritarias que 
ya se creían en el pasado”. Norma Leticia Salazar, diputada panista, emitió el posicionamiento de su partido en 
torno al cuarto Informe de gobierno del presidente Felipe Calderón. Elevando la voz, por momentos casi a gritos, 
la emprendió, sin mencionarlo, contra el PRI: 

“Mienten quienes afirman que este país carece de rumbo; quienes afirman que el gobierno no sabe adónde va; 
mienten y además no escuchan las reiteradas convocatorias del Presidente para discutir y aprobar las reformas 
pendientes; mienten porque son ellos quienes apuestan a que este país no cambie. Aun así, somos muchos más los 
que queremos un país mejor, seguro y moderno.” 

Agregó que los mexicanos desean saber quién ha cumplido su responsabilidad en política y quién no. Y apuntó a 
los gobiernos estatales. “Sí queremos saber con qué gobernadores cuenta México y con cuáles no.” La diputada 
Salazar utilizó la mayoría de su tiempo en tribuna para emitir una apología del gobierno de Felipe Calderón. “En 
Acción Nacional no tenemos confusión, si hay alguien a quien reconocerle valor, entrega y compromiso, es al 
Presidente, al Ejército, a la Marina, a la Secretaría de Seguridad Pública, y a todos los mexicanos y mexicanas que 
han colaborado con ello.” 
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Suscribió el compromiso de dictaminar las minutas de las leyes de Seguridad Nacional, Orgánica de la Armada de 
México, de Derechos Humanos y General para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro. El 
compromiso de los panistas en San Lázaro también se extendió a respaldar la propuesta del Ejecutivo de crear los 
mecanismos necesarios que en materia financiera se encarguen de combatir el lavado de dinero. En ese tenor 
también se fortalecerá el análisis para crear un Código Penal único. Asimismo, en materia de política social, el 
PAN impulsará la participación de las familias y las comunidades. “Seguiremos trabajando para ampliar las 
libertades y lograr mejores oportunidades para las mujeres jóvenes y adultos mayores.” A pesar de elevar la voz 
durante toda su intervención –de 15 minutos–, el contenido del discurso de la diputada Salazar fue acrítico hacia 
el gobierno federal. 

Precisamente en este punto la legisladora consideró que el gasto para el año próximo debe ser un instrumento 
para la equidad y para responder a las demandas de los ciudadanos, una palanca para el desarrollo económico del 
país, estricta transparencia y rendición de cuentas sin desvío, sin gasto inútil y sin dispendios. La representante 
panista por el estado de Tamaulipas ponderó el anuncio presidencial de no elevar las tasas de impuestos: 
“Afirmamos que el buen manejo de las finanzas públicas y el equilibrio fiscal ayudan a la estabilidad y a la certeza 
económica”. Al concluir el contenido de su discurso, expresó: “No permitamos que los intereses individuales o de 
grupo frenen el brillante futuro de México al celebrar con fervor y orgullo patriótico el bicentenario de la 
Independencia y el centenario de la Revolución. Construyamos a partir de ahora un capítulo nuevo en la rica 
historia de México”. 

 

Posición de PT, Verde, Convergencia y Panal 

Cada día hay más pobres 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 7 

Los grupos parlamentarios de PT, PVEM, Convergencia y Nueva Alianza en la Cámara de Diputados cuestionaron 
ayer la política de combate al narcotráfico del presidente Felipe Calderón que, expresaron, mantiene al país en 
medio de la violencia; además, criticaron la estrategia económica, que ha incrementado el número de pobres y de 
jóvenes sin estudiar ni trabajar. “No podemos ignorar las enormes fracturas económicas, políticas y sociales que 
afectan a la sociedad. La pobreza extrema, la exclusión social y la falta de educación son factores que abonan un 
terreno fértil para la delincuencia”, resaltó el diputado Gerardo del Mazo Morales, al fijar la postura de Nueva 
Alianza respecto del cuarto Informe de Calderón. En ese contexto, dijo el legislador, el país no puede aspirar a la 
paz y a la seguridad. 

También desde la tribuna, el diputado Óscar González Yáñez (PT) sostuvo que el saldo de cuatro años de gobierno 
de Felipe Calderón es un vacío de poder que conduce a la ingobernabilidad. “La actual administración se ha 
desgastado a tal grado, que ya ni siquiera aquellos que lo impusieron en la Presidencia quieren seguir 
apoyándolo”, expresó. Planteó que la realidad ha golpeado con más dureza a 7 millones de mexicanos, quienes “se 
han estrellado contra el muro de la indiferencia, porque el gobierno les cierra los espacios de desarrollo 
profesional o bien los mantiene en condiciones precarias dentro de la esfera laboral”. 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

González Yáñez reprochó que el poder nacional se diluyera “en los errores de una conducción autoritaria y las 
voces son unánimes: estamos ante un Estado fallido”. Resaltó como uno de los pendientes la renuncia del 
secretario de Comunicaciones, Juan Molinar Horcasitas, por la muerte de 47 niños en la guardería ABC, de 
Hermosillo, y sostuvo que los mexicanos “han pagado los platos rotos de la sumisión del PRI y del PAN a los 
barones del dinero. Cuánta razón tiene Andrés Manuel López Obrador cuando dice que este país necesita un 
cambio de fondo que elimine los privilegios”. Por su parte, el diputado Alejandro Carabias (PVEM) cuestionó: 
“Creemos que los tiroteos callejeros para detener a líderes que son remplazados automáticamente no son la 
solución de fondo”. Alejandro Gertz (Convergencia) sostuvo que el país vive “al garete de una ruleta siniestra” en la 
que más de 12 mil mexicanos mueren al año. 

 

 

Al PAN, la Junta de Coordinación; el PRD tendrá ambas en 2011 

Se queda el PRI la mesa directiva en San Lázaro 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 5 

El PRI en la Cámara de Diputados encabezará la presidencia de la mesa directiva, y el PAN la Junta de 
Coordinación Política. Ambos partidos prometieron al PRD, a cambio, que el año próximo tendrá ambos órganos 
de gobierno, con una reforma a la Ley Orgánica del Congreso –que debe pasar también por el Senado–, pero le 
impusieron un candado: “El tercer año se resolverá conforme a lo que disponga la Junta, con base en el presente 
acuerdo”. Desde las cuatro de la tarde, los coordinadores se reunieron a discutir un acuerdo que presentó 
Francisco Rojas Gutiérrez (PRI), luego de que distintas opiniones convencieron al PRD de que presentar una 
controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no tenía futuro. Al coordinador 
perredista, Alejandro Encinas, le explicaron que las controversias resuelven conflictos entre poderes y no dentro 
de éstos. Tras varias semanas de diferendos entre PRI y PRD y la postergación, cinco días, de la toma de protesta 
de la mesa directiva, los representantes de cada una de las fuerzas políticas resolvieron el conflicto en poco más de 
una hora. Rojas Gutiérrez consideró sustancial “no pelearnos en el Congreso, porque vienen dos años muy 
importantes para el país, en que este poder tendrá un papel relevante en el cambio nacional”. 

Con la promesa al sol azteca, la Junta de Coordinación reconoció en el acuerdo “la imperiosa necesidad de resolver 
las contradicciones normativas que existen en los artículos de la ley orgánica relativos a la integración de los 
órganos de gobierno de la Cámara, por lo que realizaremos una reforma integral de éstos a fin de hacerlos 
congruentes con el espíritu con que fueron originalmente diseñados, buscando pluralidad, representación y 
equilibrio de la presidencia”. Por lo tanto, se comprometieron a “emprender acciones jurídicas y legislativas” para 
que en 2011 la presidencia de la mesa directiva esté a cargo de un diputado del PRD, al igual que la Junta de 
Coordinación Política para otro de ellos. No obstante, esa oferta implícita en el documento no garantiza que el 
Partido de la Revolución Democrática disponga de ambos órganos de gobierno de manera automática. Para ello, 
como define el punto cinco del acuerdo, acota que será la Junta de Coordinación la que resuelva quién tendrá la 
presidencia camaral. 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
11 

El pleno avaló el acuerdo para que Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI) presida la mesa directiva, y para que repitan 
en las vicepresidencias Jesús Zambrano (PRD) y Javier Salazar (PAN), mientras por el tricolor fue designado 
Amador Monroy. Los secretarios de la mesa serán María de Jesús Aguirre (PRI), María Dolores del Río (PAN), 
Balfre Vargas (PRD), Samuel Moreno (PVEM), Herón Escobar (PT), Cecilia Pineda (Panal) y Guadalupe García 
(Convergencia). Ramírez Marín debe su crecimiento en política a Beatriz Paredes Rangel, que negoció el cargo de 
la presidencia para él, y entre los propios priístas se afirma que la dirigente nacional del PRI será la que gobierne 
la Cámara por medio del político yucateco. Desde ayer, el nuevo presidente en San Lázaro fue presionado por los 
priístas César Augusto Santiago y Sebastián Lerdo de Tejada para imponerle al empleado de ambos, Jorge 
Teherán, como jefe de prensa de la Cámara de Diputados, aunque los otros grupos parlamentarios, al enterarse, 
expresaron su rechazo porque “se trata de un personaje de escasa reputación y flaco favor se hará a este poder”. 

La coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, felicitó a los integrantes de la Junta de Coordinación, porque lo 
alcanzado “tiene el ánimo y el compromiso de todas las fuerzas políticas; es un acuerdo que garantiza la 
gobernabilidad al Congreso y la fortaleza a la vida institucional”. Más tarde, la bancada del PRD emitió un 
comunicado de prensa para justificar su voto: “Se apostó a la gobernabilidad de la Cámara de Diputados y la 
discusión de los temas urgentes para el país, por encima de cargos burocráticos. El Partido de la Revolución 
Democrática considera, sin embargo, que no existe nada que festejar, ya que se violentó su derecho a presidir la 
mesa directiva durante este año, y lamenta este retroceso en materia democrática, así como la pretensión del PRI 
para volver a los tiempos del autoritarismo y la imposición”. 

 
 

El Informe, “una farsa”, dice Encinas 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 5 

Es necesario un viraje profundo en la conducción del país, un golpe de timón en la política económica y social 
“para frenar, ante el fracaso del panismo, el intento restaurador del viejo régimen que, cobijado bajo el mando de 
una campaña mediática, pretende crear una imagen amable en mangas de camisa disfrazando su rostro 
autoritario”, advirtió el PRD en la Cámara de Diputados. Alejandro Encinas, coordinador del sol azteca en San 
Lázaro, expuso la urgencia de avanzar en el ámbito de la reforma política, con el propósito de fortalecer la vida 
democrática y los procesos electorales, y regular las concesiones públicas que detentan los medios de 
comunicación, pero fundamentalmente dar mayor poder a los ciudadanos. “Queremos un Estado fuerte, pero 
también una sociedad fuerte. Fortalecer el poder de los ciudadanos a través del ejercicio directo de derechos con 
figuras como plebiscito, referendo, revocación de mandato, iniciativa popular y rendición de cuentas, asumiendo 
que es momento de dotar de atribuciones a los ciudadanos para participar en los asuntos públicos.” 

El posicionamiento del perredismo en la Cámara de Diputados llamó a todos los sectores sociales, políticos y 
económicos del país a restablecer la dignidad republicana del Congreso y retornar a la esencia constitucional para 
que el Ejecutivo federal rinda cuentas ante el Poder Legislativo. La crítica se enfocó en el contenido del mensaje 
que emitió Felipe Calderón en Palacio Nacional, el jueves pasado. Encinas se refirió así a ese acto: “Lo que 
conocimos como Informe, a través de los medios de comunicación, es una farsa. El optimismo desbordado sobre la 
recuperación económica, la estabilidad política y los avances en la lucha contra el narcotráfico contrastan con la 
vida cotidiana de los mexicanos. 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
12 

“Basta revisar las cifras oficiales para acreditar la debilidad de la economía y la enorme desigualdad que una 
inhumana política económica ha generado: el desempleo y la miseria contrastan con la opulencia y los privilegios 
de unos cuantos; el desmantelamiento de las instituciones públicas, así como las profundas heridas que en 
diversas regiones del país ha abierto la estrategia de lucha contra el narcotráfico”, concluyó Encinas. 

 

Falta información y seguimiento a las ya aprobadas, dicen panistas 

En el Senado, alud de iniciativas de ley en materia de seguridad 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 8 

El presidente Felipe Calderón enviará al Congreso un nuevo paquete en materia de seguridad que incluye cuatro 
nuevas leyes, entre ellas la de Responsabilidad Penal de Adolescentes, que precisará las excepciones en que los 
menores, ante la gravedad de la conducta, “deban ser internados”. Por otra parte, la bancada del PAN en el Senado 
analiza un estudio sobre la seguridad en los municipios, en el que se subraya que 420 ayuntamientos no tienen 
policía y en 236 sus miembros suman entre uno y cinco. Las cuatro nuevas leyes que enviará el Presidente son: la 
de Policía con Mando Único en los estados, que busca la redefinición de las policías municipales; la Reforma al 
Fuero Militar, para acotar el fuero a las funciones que son propias de las fuerzas armadas; el Código Procesal Penal 
(juicios orales), para establecer un modelo de investigación ministerial y sus protocolos, y la de Responsabilidad 
Penal de Adolescentes. De igual forma, el Ejecutivo va a enviar al Congreso una evaluación de los problemas que 
se han presentado al aplicar las reformas de justicia penal y de seguridad pública. 

En su agenda, la fracción del PAN en Xicoténcatl tiene varias leyes que sus legisladores han presentado y están 
pendientes de aprobación, tales como la Ley General de Seguridad Privada, la Ley General de Prevención de la 
Delincuencia, la Ley Federal que Regula el Uso de Tecnología para la Seguridad Pública y la Ley Federal de 
Derechos de las Víctimas del Delito. Asimismo, la Ley de Preceptiva para Liquidar Empresas Usadas para 
Delinquir y la Ley de Creación del Centro Nacional para Niños Desaparecidos, así como la instalación del centro 
nacional para estos menores y el proyecto de decreto que adiciona el artículo 10 bis a la Ley Orgánica de la 
Procuraduría General de la República. 

En este periodo de sesiones el PAN presentará otras cuatro iniciativas: Ley Federal de Procuración de Justicia, 
mediante la cual se buscará otorgar derechos a particulares para lograr que sus denuncias se atiendan de manera 
sistemática, oportuna y legal, y evitar con ello la impunidad; Ley Federal de Fronteras, que busca sujetar los 
cuerpos municipales y estatales bajo un solo mando y formas de actuar bajo el valor de la prudencia, a efecto de 
impedir que se den hechos violentos ante la creciente concentración de fuerzas de Estados Unidos en la frontera; 
Ley Federal de Seguridad Privada, que tiene el propósito de establecer el deber de colaboración de las empresas 
privadas en la prevención, y la incorporación de la figura de contención, a fin de posibilitar que un juez pueda 
retener a un miembro de la delincuencia organizada para efectos de investigación pese a que no encuentre 
elementos por el delito específico por el que se le consignó. 
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En cuanto a las iniciativas de ley que han sido presentadas por legisladores de otros partidos están: Ley de 
Seguridad Nacional, pendiente en la Cámara de Diputados; Ley que Regula el Uso de la Fuerza por los Integrantes 
de las Instituciones de Seguridad Pública Federal; Ley que Establece las Normas Mínimas sobre Readaptación de 
Sentenciados; Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, y Ley de Registro Nacional de Niños, Adolescentes y 
Adultos Desaparecidos. No obstante la abultada agenda de trabajo, los legisladores del blanquiazul cuestionan no 
saber “para qué han servido leyes que aprobamos en el Senado y en la Cámara de Diputados. (Por ejemplo) no nos 
han entregado reportes del Registro Nacional de Automóviles, de cómo va. Hemos sabido que si un vehículo que 
fue robado en Estados Unidos es encontrado en México, allá ya no lo quieren recibir. De seguir esto nos vamos a 
llenar de chatarra o se fomentará la corrupción”. 

Otro punto criticado por los legisladores del PAN fue el Registro Nacional de Armas. “Ya se tiene un registro de las 
armas recogidas. Se le han entregado a Estados Unidos los registros; queremos saber qué ha pasado allá, cuántas 
tiendas han cerrado o si ha habido sanciones por vender armamento a delincuentes. Y las armas recogidas y 
cambiadas por despensas, ¿de dónde salieron?, ¿de Europa, de Centroamérica? No tenemos el mapa que 
prometieron elaborarían”. También dijeron no saber “cómo va la Plataforma México”, que es el registro de 
policías, ni cómo le van a dar seguimiento a esos 3 mil 200 agentes federales que fueron dados de baja. 
“Carecemos de la información que se requiere para seguir adelante con las reformas estructurales.” 

 

Inauguró exposición alusiva a la Independencia y a la Revolución 

La historia de México no fue hecha ni por santos ni por 
demonios: Calderón 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 

En el preámbulo de las celebraciones del bicentenario, ayer se inauguro la exposición México, 200 años: la patria 
en construcción, en la cual el presidente, Felipe Calderón sostuvo que la historia nacional ha sido 
“afortunadamente, de mujeres y de hombres, no de santos ni de demonios, sino simple y sencillamente una 
historia de mexicanas y mexicanos con virtudes, con defectos, con grandes aciertos y con grandes errores, pero al 
final de cuentas, en el conjunto han hecho la historia de una gran Nación”. No fue el único que este domingo evocó 
la historia en el Palacio Nacional –corazón político de México, según definición presidencial–: también lo hicieron, 
con sus matices y su particular visión de la importancia de la historia, los representantes de los otros poderes de la 
Republica. El presidente de la mesa directiva del Senado, Manlio Fabio Beltrones, sostuvo: “aprender de nuestra 
historia para emular ese largo periodo de convivencia republicana de los Poderes de la Unión resulta esencial para 
resolver estas horas difíciles de México”. A su vez, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nacion, 
Guillermo Ortiz Mayagoitia, dijo que en la conmemoración del bicentenario de la Independencia y el centenario de 
la Revolución “debemos ir mas allá de fiestas fastuosas (…) y compartir con el mundo nuestro deseo de ser cada 
vez una nación más pacífica, cada vez más igualitaria, cada vez más justa”. Ante centenares de invitados, en su 
mayoría del mundo de la cultura y de la ciencia, se inauguró la exposición, que alberga piezas de diversos museos 
nacionales e internacionales, así como de coleccionistas privados. Calderón inició su discurso pidiendo un minuto 
de silencio para tres connotados mexicanos recientemente fallecidos: Carlos Montemayor, Carlos Monsiváis y 
Germán Dehesa. 
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El Presidente aseguró que “la cohesión de un pueblo es fundamental en el esfuerzo conjunto para forjarse un 
futuro mejor. Celebrar significa analizar; celebrar significa discutir sobre la riqueza de nuestra historia, sobre la 
historia de México”. Consideró necesario que en el contexto de las celebraciones se reflexione sobre la historia, 
“porque sólo así comprenderemos mejor lo mucho que nos une, las diferencias que aún nos separan y los desafíos 
que debemos superar para forjar un México más justo y más igualitario”. 

No volver a equivocar el camino: Beltrones 

Con sus matices, Manlio Fabio Beltrones definió que la conmemoración de hechos históricos es “la capacidad de 
traer, del ayer al hoy, el tema que se honra. Es usar la memoria para no volver a equivocar el camino”. El priísta 
añadió que la historia nacional es una “larga travesía en la que se combinan revoluciones y periodos de 
construcción de reformas institucionales. Esto –dijo– demuestra que la aprobación de nuevos cambios en el país 
es viable por la vía del consenso entre los poderes”. Por su parte, Ortiz Mayagoitia insistió en que la 
conmemoración del bicentenario debe ser un espacio para reflexionar la construcción del país a lo largo de su 
historia. 

 

Datos de lo realizado por los diputados en su primer año están publicados en Internet 

Pobre desempeño de la legislatura local 

Sólo aprueban tres de cada 10 iniciativas presentadas en tribuna o en la Comisión de Gobierno 

RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Lunes 6 de septiembre de 2010, p. 36 

A unos días de que los diputados capitalinos cumplan un año de actividades legislativas, el balance de su gestión 
no es tan halagüeño, pues de cada 10 iniciativas presentadas al pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) únicamente llegan a aprobar tres; el resto se queda en la “congeladora”. Los datos oficiales de la 
Coordinación de Servicios Parlamentarios –publicados en la página oficial de Internet de la ALDF– precisan que 
del 14 de septiembre de 2009 al 30 de junio de este año los diputados de los cinco partidos representados (PRD, 
PAN, PRI, PT y PVEM) han presentado en tribuna o ante la Comisión de Gobierno un total de 247 iniciativas sobre 
diversos temas, algunas para reformas legales o creación de nuevas normas. De ese total, sólo han dictaminado en 
comisiones y aprobado 81 en el pleno. Más aún, las cifras revelan que en los pasados 12 meses los legisladores han 
creado apenas siete nuevas leyes, entre ellas la de Publicidad Exterior, de Turismo, de Construcciones, de 
Desarrollo Urbano, del Instituto de Verificación, del Consejo Económico y Social de la ciudad de México y de 
Establecimientos Mercantiles. 

En el caso de este último ordenamiento, si bien se aprobó desde el pasado 29 de abril, está pendiente que entre en 
vigor, ya que la Comisión de Administración Pública Local –encabezada por el perredista José Luis Muñoz Soria– 
considera que no existen observaciones del gobierno capitalino, mientras la Consejería Jurídica del GDF asegura 
lo contrario. 
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El balance de lo realizado por los diputados locales detalla, además, que de septiembre del año pasado a ese mes –
tiempo en el que realizaron 62 sesiones ordinarias y extraordinarias– se han llevado al pleno un total de 415 
puntos de acuerdo, que en muchos casos se refieren a exhortos o solicitudes de información a órganos de 
gobierno, lo que en opinión de algunos legisladores del PRD “ha convertido a la Asamblea Legislativa en un 
órgano de gestión ante las autoridades locales, más que en un órgano creador de leyes”. Otro dato relevante es que 
han rendido protesta de ley 30 servidores públicos, desde nuevos magistrados electorales o jefes delegacionales 
hasta consejeros de la Comisión de Derechos Humanos y titulares de unidades administrativas de la ALDF. En lo 
que se refiere a comparecencias, han acudido un total de 18 funcionarios de la administración pública local. 

 
 

Astillero 

El gel se rebela 

Cártel de las Alianzas 

Madrazo descarta a Paredes 

Promesas y amores rotos 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El licenciado Peña Nieto rodó ayer, en dos partes, los espots de futurismo que con cargo al erario del estado de 
México (y cuentas particulares concurrentes) tratarán de convencer al respetable público, mediante intensas 
campañas mediáticas, de que una propuesta escenográfica de modernidad facial con gel y de arreglos faranduleros 
volátiles constituye una venturosa alternativa de cambio hacia atrás (el dinosaurismo restaurado). Excursión 
programada del Gel Boy Scout por los bosques a modo del periodismo electrónico e incursión del Niño Perdido 
por terrenos conceptuales que en su caso resultan de alta peligrosidad. Lo importante son los espots, y para ello el 
sobrino del tío Montiel acomodó ayer la realidad a los requerimientos de filmación, primero entregando un 
informe de labores en acto protocolario con legisladores estatales y luego regalándose una masiva fiesta personal 
de relaciones públicas, con la presencia de la elite priísta nacional. Pero el actor de comerciales políticos quiso dar 
paso a algo parecido a la reflexión, al planteamiento político con pretensiones de profundidad, y queriendo 
fustigar a sus adversarios acabó mostrando el Talón de Ah Quique. 

Resulta que el precandidato presidencial que participó mediante su secretario general de gobierno en la firma de 
un vergonzoso convenio en la Secretaría de Gobernación, entonces ocupada por un abogado de apellido Gómez 
Mont, para canjear votos priístas fiscales en San Lázaro por un veto panista a las alianzas con el PRD en el estado 
de México, ahora vuelve a exhibir su preocupación en esa materia, llegando al extremo tragicómico de establecer 
que El Cártel de las Alianzas es un peligro para Peña Nieto. Así disparó ayer el lic. EPN su cuerno de chivo 
electoral: según eso, muy mal está el asunto de la violencia proveniente de la delincuencia organizada –algunos de 
cuyos principales ejecutores residen en el estado de México–, pero igual peligrosidad conlleva “la búsqueda del 
poder por el poder a través de alianzas sin contenido, que desvirtúan la democracia” (citas tomadas de la nota de 
Ciro Pérez e Israel Dávila en el portal de La Jornada).  
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Junto a la tragedia de la inseguridad pública y los ataques de los delincuentes, “hay otra grave amenaza: las 
alianzas entre proyectos antagónicos que generan confusión y desconfianza en la política”. En el reino de la 
vacuidad, en el mundillo de la política entendida como espot y de la ideología como peinado, Peña Nieto cree tener 
autoridad para lanzarse contra los arreglos partidistas sin contenido. Por lo pronto, otro distinguido filósofo 
político, Roberto Madrazo Pintado, se permitió precisar que la candidatura de tres colores habrá de definirse entre 
un par masculino: el gobernador del estado de México y el coordinador de los senadores priístas y presidente de la 
directiva de Xicoténcatl, Manlio Fabio Beltrones. A un lado, según el maratonista Madrazo, quedaría Beatriz 
Paredes. 

En la Cámara de Diputados también se trabajaba en domingo. Luego de la escaramuza protagonizada por el PRD, 
que amenazaba con iniciar procedimientos jurídicos de inconformidad ante la Corte si no le daban la presidencia 
de la mesa directiva de San Lázaro este año, las cosas quedaron como originalmente se ha-bían planteado: el PRI 
se quedó con esa presidencia anual y al partido del sol azteca le prometieron hacer reformas legislativas para que 
el último año de esta legislatura se quede no sólo con la multicitada presidencia de la discordia sino además, en 
premio a su buena conducta de hoy, con la correspondiente a la Junta de Coordinación Política. Los perredistas 
aceptaron ayer esa promesa, como habían aceptado un año atrás la de presidir la directiva este año: de 
incongruentes no se les podrá tachar. Es más, firmaron el acuerdo para instalar al priísta José Carlos Ramírez 
Marín, reconociendo que el desenlace en favor del tricolor –el que con tanta vehemencia denunciaban horas 
antes– significó “la aplicación literal y exacta” de la Ley Orgánica del Congreso. 

Otras promesas de amor político mostraban su inconsistencia al ver a la profesora Gordillo arremeter contra 
Alonso Lujambio, el caballeroso y acomedido personaje que tantas atenciones prodigó a la sindicalista (por 
órdenes superiores, obviamente) y al que ahora la cambiante Elba Esther exhibe como dedicado no tanto a los 
asuntos de la educación pública como a la búsqueda de la candidatura presidencial panista. Como los priístas, la 
práctica dueña del Panal cree que se ha agotado la veta explotable del felipismo y comienza a pintar su raya, en 
busca de nuevos romances partidistas. Por ello critica a Josefina Vázquez Mota, con quien nunca tu-vo cercanía ni 
consideraciones, y a Lujambio, quien sí ha hecho esfuerzos de cortejo político, al grado de aceptar sin problema la 
orden pinolera de entregar al yerno de Gordillo la estratégica subsecretaría de educación primaria. 

Astillas 

El episodio de los migrantes asesinados constituye un vergonzoso rosario de ineptitudes que ha mostrado a escala 
internacional el verdadero nivel operativo de los personajes encargados de la administración federal mexicana. 
Sabido y denunciado insistentemente el esquema de agresiones criminales contra quienes pasan de Centro y 
Sudamérica rumbo a Estados Unidos en busca de trabajo, el calderonismo ha mantenido en los asuntos de 
migración a una militante panista sin experiencia ni capacidad para esos delicados menesteres. Detonado el 
escándalo del rancho tamaulipeco de los asesinatos, el manejo policial y forense fue lamentable, coronado con el 
accidente del tráiler enviado con los cuerpos desde Tamaulipas sin protección policial alguna e incluso sin 
conocimiento del chofer de que llevaba ese cargamento. Ahora la indignación centroamericana no está siendo 
atendida con eficacia política ni diplomática. Triste episodio de un país en el abandono... Y, mientras Felipe se 
encamina sin ánimos a las celebraciones de la Independencia, ¡hasta mañana, con nuevas inundaciones 
agregándose al sufrir nacional! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Coaliciones según Peña Nieto 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

En la búsqueda del poder por el poder se negocian alianzas entre proyectos antagónicos generando desconfianza 
en la política”, afirmó el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, al señalar que con estos acuerdos 
“se desvirtúa a la democracia, al gobierno y sus instituciones”. En compañía de la cúpula del PRI, em-presarios y 
miembros destacados de otros partidos, durante un mensaje por su quinto informe de gobierno, el mandatario 
mexiquense descartó que un eventual regreso del PRI a la Presidencia de la República signifique la vuelta al “viejo 
sistema autoritario”. 

La cosecha 

Entrevistado en Toluca, el ex candidato Roberto Madrazo opinó que el PRI sólo tiene dos potenciales 
presidenciables: el gobernador Peña Nieto y el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones. Este último rehuyó 
dar nombres o declararse precandidato y sólo indicó que el tricolor tiene muchas posibilidades de recuperar el 
gobierno federal. Al decirse sorprendido por las declaraciones de la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, de 
que sólo está interesado en el tema electoral, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, aseguró estar 
absolutamente dedicado al sistema educativo. Las posiciones políticas del magisterio nacional dirigido por la 
maestra Gordillo se reforzarán a partir de mañana martes, cuando retorne a su sitio en el Senado Rafael Ochoa 
Guzmán, quien contra rumores interesados, mantiene su posición de secretario general del SNTE. El PRD se 
conformó con una promesa. Con votos perredistas y del PAN, el PRI presidirá la Cámara de Diputados; el PAN, 
con Josefina Vázquez Mota, detentará la Junta de Coordinación Política. El “precandidato” panista Francisco 
Ramírez Acuña quedó sin nada. 

Ante los vacíos generados por la suspensión de actividades de Mexicana, la Comisión Federal de Competencia 
recomendó que los horarios para despegue y aterrizaje –a cargo de la SCT– se distribuyan en forma equitativa, 
para fomentar la competencia y evitar favorecer a una sola aerolínea. Lo más importante, ante la emergencia, es 
salvaguardar a la población, ratificó el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, al ordenar el traslado a albergues 
de las personas que viven en sitios de alto riesgo. Con el propósito de elaborar un plan estatal de desarrollo que 
atienda las demandas prioritarias del pueblo, el gobernador electo de Sinaloa, Mario López Valdez anunció que en 
octubre iniciará consultas. 

Rebelión en la CNC: los precandidatos a dirigir esa central Adolfo Toledo Infanzón, Hilaria Domínguez Arvizu, 
Ricardo Chávez Pérez, Felipe Caldiño y Héctor Padilla Gutiérrez, exigen al líder saliente, Cruz López Aguilar, no 
imponer a su sucesor. 

En Sonora, Julián Luzanilla Contreras encabeza a quienes exigen un proceso democrático para elegir nuevo líder 
estatal del PRI. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

Jelipe sigue de fiesta 

Dramática pérdida de empleos permanentes 

Reserva de empleadores ante la precariedad económica 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Andaba el inquilino de Los Pinos presume que te presume la generación de miles y miles de plazas laborales en el 
sector formal de la economía y lo bien que ha cumplido en eso del presidente del empleo” (todo ello en el marco de 
la cuarta tanda de cuentacuentos), cuando alguien le dijo “pérate Jelipe, que lo que realmente crece es el 
desempleo, la ocupación informal y el deterioro de la calidad de los puestos de trabajo; no hay nada qué presumir; 
por el contrario, debería darte vergüenza, sin olvidar que el salario básico de cotización en el IMSS se ha 
desplomado 50 por ciento en el último cuatrienio”. Pero el tal Jelipe sigue de fiesta, y en su papel de locutor no 
deja de promocionar que “de enero a junio se crearon más de medio millón de empleos nuevos registrados en el 
Seguro Social (630 mil en el show del 2 de septiembre)… Sé que aún no es suficiente, pero vamos por buen 
camino. Seguiremos trabajando para crear más empleos para tí y tu familia”, sin importar el deterioro salarial y la 
calidad de dichas plazas laborales. Por ello, vale el paseo que nos ofrece el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas de la Cámara de Diputados sobre La calidad del empleo en México: la crisis laboral y sus implicaciones, 
en el que subraya que a raíz de la recesión económica actual “las preocupaciones con relación al empleo se han 
centrado principalmente en la cantidad de puestos de trabajo perdidos o creados”. Sin embargo, es necesario 
examinar con detenimiento otro factor fundamental: la calidad del empleo, cuyas características más relevantes 
son la estabilidad que ofrece al trabajador, la protección de seguridad social, la capacidad de compra de las 
remuneraciones salariales o el aprovechamiento de las capacidades productivas de los trabajadores. Dicha 
preocupación se enmarca en la elevada tasa de desocupación, calculada por el Inegi, para junio (5.05 por ciento, 
que se incrementó a 5.7 por ciento en julio), que aún rebasa en al menos 1.3 puntos porcentuales a los datos 
anteriores a la crisis, cifra que no ha cedido a pesar de los 513 mil 373 nuevos trabajadores cotizantes al IMSS, 
reportados para el primer semestre del año (630 mil al cierre de agosto, según Calderón). 

El CEFP subraya que uno de los efectos más notorios de la crisis en el mercado laboral ha sido la marcada pérdida 
de empleos permanentes, en comparación con la variación de puestos de trabajo eventuales. Tras el estallido de la 
“turbulencia financiera” y hasta el punto más bajo de la recesión económica, es decir, entre octubre de 2008 y 
mayo de 2009, se habían perdido 701 mil 316 empleos con seguridad social. Sin embargo, el número de cotizantes 
permanentes al IMSS disminuyó en 570 mil 819 personas, mientras sólo se perdieron 130 mil 497 puestos de 
trabajo eventuales, es decir, cuatro de cada cinco plazas perdidas eran permanentes. Hasta el cierre de junio de 
2010 se recobró 88.4 por ciento de los empleos perdidos, pero llama poderosamente la atención la rápida 
recuperación de los puestos de trabajo eventuales: mientras en octubre de 2009 ya se habían recobrado la 
totalidad de las plazas eventuales que se tenían en igual mes de 2008, no sucedió lo mismo con los empleos 
permanentes, de los cuales aún faltan por recuperar 194 mil 471. Este mismo hecho se observa en que los puestos 
de trabajo eventuales alcanzaron una tasa de crecimiento promedio anual de 14.7 por ciento, mientras los empleos 
permanentes solo crecieron 2.8 por ciento. 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
19 

A lo anterior se agrega que la pérdida de empleos en el sector formal acentuó la informalidad, pues de tener 81.6 
empleos informales por cada 100 empleos con seguridad social en el cuarto trimestre de 2008, se pasó a tener 
90.2 empleos informales por cada 100 cotizantes al IMSS, lo cual equivale a un retroceso de cinco años en el 
crecimiento del empleo formal. Si bien la falta de cobertura de seguridad social, que afecta a 65 por ciento de los 
trabajadores del país, no es un fenómeno reciente, a partir de la crisis esta característica se acentuó, pues el 
análisis de los grupos de trabajadores de acuerdo con su antigüedad en el empleo revela que siete de cada 10 
empleados con seguridad social contratados en 2008 perdieron el trabajo en 2009, además de que se confirma 
que para 2010 la recuperación del empleo protegido con seguridad social es sumamente débil. Todos estos 
factores nos permiten apreciar que, como reacción a la situación económica aún incierta, los empleadores 
continúan actuando con reservas y buscan mantener al mínimo sus plantillas laborales, contratando únicamente 
empleados eventuales (por honorarios o comisiones) y sin prestaciones de seguridad social. 

Sólo como resultado de la crisis la cobertura de seguridad social de los trabajadores mexicanos (una de las más 
bajas del mundo) perdió 1.7 puntos porcentuales, lo que equivale a que casi 620 mil trabajadores dejaron de 
recibir protección ante riesgos de trabajo, salud y no realizan aportaciones para su retiro. Aunque la Encuesta 
Nacional de Seguridad Social revela que la cobertura en este renglón ha avanzado, al pasar de 44 por ciento de la 
población nacional en 2004 a 60 por ciento en 2009, equivalente a 15 millones de personas más aseguradas en 
cinco años. Este incremento se debe únicamente a la operación del Seguro Popular, el cual ofrece una cobertura 
incompleta en salud y carece de protección del ingreso ante la pérdida de la capacidad para trabajar ya sea por 
enfermedad, accidente o vejez. 

Las (autodenominadas) políticas social y laboral otorgan fuertes incentivos a la contratación informal y eventual, 
porque a través del Seguro Popular se subsidia el trabajo precario, de tal suerte que no es de sorprender que la 
cobertura total de las dos principales instituciones de seguridad social (IMSS e ISSSTE) haya caído en 2.1 puntos 
porcentuales en sólo cinco años. 

Lo anterior prefigura un grave problema de finanzas públicas asociado a la disminución en las contribuciones de 
seguridad social, pues debido a la creciente informalidad se realizan menos aportaciones para financiar el gasto en 
salud; sin embargo, aunque no se pague por la cobertura (en salud) las erogaciones se realizan por la vía de 
subsidios dentro de otros programas. Hay que agregar el grave problema social que se generará a futuro con 
grandes grupos de población que no serán elegibles para una pensión, por no contar con un trabajo que les 
permitiera hacer el ahorro correspondiente para su retiro. 

Ése es el panorama, pero el inquilino de Los Pinos sigue en la fiesta. 

Las rebanadas del pastel 

A 16 meses de la tragedia en la guardería ABC de Hermosillo, en la que murieron 49 niños, la justicia se mantiene 
prófuga. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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Excesivo pacto político 
ARTURO BALDERAS RODRÍGUEZ 

Para quienes consideran la posibilidad de que los demócratas pierdan la mayoría en la Cámara de Representantes 
en las próximas elecciones y con ello le sea casi imposible al presidente Obama sacar adelante su programa de 
reformas y cambio, es difícil entender el porqué la Casa Blanca insiste en tratar con tersura a quienes lo han 
vituperado y puesto todo tipo de obstáculos a sus propuestas. 

El martes pasado, el presidente Obama se dirigió a la nación para anunciar la conclusión de la etapa de guerra en 
Irak y la salida de buena parte de las tropas estadunidenses de aquel país. En su mensaje aludió, sólo 
tangencialmente, al astronómico costo de esa guerra, aproximadamente un billón de dólares, y del impacto de este 
gasto en el crecimiento de la deuda. Al día siguiente, en una entrevista por la cadena de televisión pública PBS, el 
vicepresidente Biden se refirió más o menos en los mismos términos a esa guerra. Llama la atención que no se 
enfatice en que el pretexto de esa guerra fue la supuesta existencia, nunca probada, “de armas de destrucción 
masiva” y el daño que ocasionó a Estados Unidos en su prestigio, su economía y su moral. 

También es una incógnita que se eluda insistir en la irresponsable conducción de la economía de la administración 
anterior, cuyo resultado es la crisis económica y el alto desempleo en el país. En otra entrevista, la coordinadora de 
asesores económicos de Obama explicó las razones del porqué la economía y el empleo crecen tan lentamente, 
pero no se refirió a las razones históricas que condujeron a esa crisis ni al o los responsables de ella. 

Pareciera que la administración de Obama ha caído en el garlito que los republicanos le han tendido, cuando dicen 
que ya se habló lo suficiente sobre la responsabilidad de la administración Bush en la crisis; ahora el responsable 
de resolverla, dicen, es este gobierno. Cualquiera que revise el daño que se ocasionó a la economía en ocho años 
del gobierno anterior se dará cuenta de que es imposible repararlo en dos años. Quienes observan el 
comportamiento político del gobierno afirman que se mueve en el terreno de lo posible, pero reconocen que es el 
momento de una mayor agresividad como superar en el impasse en el que ha caído. 

Los republicanos han hecho lo posible por que el gobierno demócrata naufrague en su propósito de devolver al 
país la dignidad que perdió durante ocho años de guerra, en los que la mentira fue la justificación para enterrar a 
más de 4 mil 500 soldados estadunidenses y 100 mil iraquíes, buena parte de ellos civiles. También quieren evitar 
que se recupere la ruta perdida en las trapacerías de los señores de Wall Street, con la complaciente mirada del 
gobierno republicano. Por ello hay quienes se sorprenden cuando se quiere dar vuelta a una página tan manchada 
de atrocidades. 
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Acusan intromisión en planillas de GAM 
Inculpa la diputada del PRD Lizbeth Rosas a Víctor Hugo Lobo. Señalan a funcionarios por formar 
grupos afines al Delegado 

Ernesto Osorio.- (6 septiembre 2010).- Primero fue en Iztacalco, ahora en la Gustavo A. Madero. 

Al iniciarse el registro de las planillas ciudadanas para participar en las elecciones vecinales del 24 de octubre, la 
diputada Lizbeth Rosas acusó al Jefe Delegacional de Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo, de desplegar 
recursos y funcionarios de la demarcación para conformar planillas afines a sus intereses políticos. En la Colonia 
Vasco de Quiroga, y en un domicilio particular, la directora de seguridad pública, Ana Julia Hernández Pérez, 
registró las planillas a cambio de una despensa. La legisladora del PRD comentó también que al mismo tiempo -y 
en otro domicilio de la misma colonia-, Federico Flores Islas, adscrito a la Dirección de Administración de la 
Gustavo A. Madero, también estaba reclutando vecinos para votar en favor de una planilla predeterminada. "Yo a 
él lo conozco. Es un líder de transportistas que contrató Lobo y es uno de los que me dicen está convocando a los 
vecinos por teléfono. 

"Después de lo que denunció REFORMA, esto es lo más grave y lo más burdo porque estamos siendo testigos de 
cómo el Jefe Delegacional Víctor Hugo Lobo usa recursos públicos; tenemos fotos y las vamos a presentar como 
parte de una denuncia que haremos ante la Contraloría", señaló la diputada, quien es presidenta de la Comisión de 
Participación Ciudadana de la ALDF. Desde ayer, y hasta el 12 de septiembre, el Instituto Electoral local registrará 
las planillas que deseen contender en la elección de los Comités Vecinales del 24 de octubre. El registro de las 
planillas de cada una de las mil 800 colonias y pueblos del DF se realizará en los 40 consejos distritales del IEDF. 
La Ley de Participación Ciudadana prohíbe la intervención de servidores públicos en el proceso. 

La logística, según denunció Rosas, consistió en convocar a los vecinos vía telefónica para que se acercaran a votar 
en un domicilio y posteriormente recoger una despensa en ese mismo lugar. "Nos mostraron las fotografías de la 
casa en la que se estaba armando la planilla y de cómo esperaba la gente afuera a que les entregaran una bolsa con 
una despensa", dijo Rosas. "Me pidieron la credencial de elector para tomar mis datos y luego votar por una lista 
de gente que no conozco, pero que me decían que era para los comités vecinales y ahí estaba la licenciada Ana 
Julia (Hernández), yo la conozco y vi cómo indicaba que entregaran las despensas a los que votaban", agregó una 
vecina. En las fotografías que alcanzó a registrar la ciudadana, se observa en una de ellas una camioneta de la 
Delegación Gustavo A. Madero estacionada frente al domicilio y en la que presuntamente se trasladaron las 
despensas que consistían de dos paquetes de papel sanitario, dos jabones, una bolsa de arroz y otra de frijol. Las 
fotografías -tomadas desde un celular- fueron registradas por una de las denunciantes a quien, según la diputada 
Rosas, golpearon por haberla sorprendido cuando retrataba los hechos. 

No son de aquí, ni son de allá 

La Ley de Participación Ciudadana establece que los Comités Ciudadanos que serán elegidos en octubre: 

· No son representantes populares. 

· No forman parte de la administración pública del Distrito Federal. 
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· No tienen el carácter de servidores públicos. 

· Los Comités Ciudadanos serán electos cada tres años. 

· La coordinación del proceso de elección de los comités en cada demarcación será coordinado por el Instituto 
Electoral. 
 
· El IEDF coordinará la difusión sobre la elección de los Comités Ciudadanos. 

 

Espera IEDF denuncia 
Alberto Acosta 

(6 septiembre 2010).- El Instituto Electoral local esperará a que lleguen a ese organismo las denuncias en 
contra del Jefe Delegacional de Iztacalco, Francisco Sánchez, por incidir en la elección vecinal, para poder 
investigar el caso, pues no puede actuar de oficio. El consejero Néstor Vargas señaló que el IEDF no puede 
comportarse como un órgano inquisidor. "Si nosotros actuamos de oficio, nos convertiríamos en un ente 
inquisitivo, tendremos que hacer la investigación, tendríamos que allegarnos de todos los elementos y la verdad es 
que no tenemos ese tipo de atribuciones jurídicas. "Entonces estaríamos a la espera de las denuncias 
correspondientes para que podamos actuar en consecuencia. Tendríamos que resolver esas denuncias en el 
consejo (general del IEDF), aunque yo creo que lo más factible es que se manden al Tribunal Electoral del DF", 
expuso. 

 

Ofrecen amarrar fondos a Oaxaca 
Retoman panistas gestión de Zavaleta, diputado que murió en accidente aéreo 

Virgilio Sánchez.- (6 septiembre 2010).- Corresponsal 

OAXACA, Oax.- El dirigente nacional del PAN, César Nava, comprometió ayer el apoyo de su partido en el 
Congreso federal para que Oaxaca tenga recursos suficientes en 2011. Durante el sepelio del diputado federal 
panista Guillermo Zavaleta, quien falleció el viernes pasado al desplomarse la avioneta en la que viajaba, Nava 
recordó que su compañero de bancada impulsaba en la Comisión de Presupuesto los proyectos de la entidad para 
el próximo año. "Recientemente lo habíamos comentado con él y con el Gobernador electo, Gabino Cué. "A falta de 
él, Oaxaca va a tener muchos gestores en la persona de muchos diputados, incluyéndome a mí, por supuesto", 
comentó Nava. Zavaleta murió cuando la aeronave se desplomó a 500 metros del aeropuerto internacional de 
Huatulco, que era su destino final, luego de despegar en Atizapán, Estado de México. 
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En este percance también murió el diputado guanajuatense Juan Huerta Montero y cuatro personas más. Nava 
destacó el trabajo que Zavaleta realizó en favor de la alianza opositora que ganó la Gubernatura de Oaxaca el 
pasado el 4 de julio. "No se conformó con el triunfo electoral. Estaba trabajando por que esos resultados se 
convirtieran en buenos gobiernos", expresó. En tanto, el Gobernador electo calificó a Zavaleta como un 
constructor de luchas desde la oposición y recordó su trabajo durante la campaña de 2004, cuando denunciaron 
un presunto fraude cometido por el actual Mandatario, el priista Ulises Ruiz. "Es una pérdida importantísima para 
todos", lamentó Cué. Familiares y amigos despidieron al diputado panista con una misa de cuerpo presente en el 
templo de la Virgen de Guadalupe. A la ceremonia acudieron César Nava, Gabino Cué, el diputado Javier Corral, el 
senador Santiago Creel y el ex Gobernador de la entidad Diódoro Carrasco. Creel y Corral acompañaron el cortejo 
fúnebre hasta la fosa del panteón de esta ciudad. "Misión cumplida, Memo", comentó el senador Creel al despedir 
a su correligionario. El legislador oaxaqueño era una persona muy cercana a Gabino Cué y uno de los tres 
representantes de la oposición de Oaxaca en la Cámara baja. 

  Así lo dijo 

"Lo habíamos comentado con (Guillermo Zavaleta) y con el Gobernador electo, Gabino Cué. Oaxaca va a tener 
muchos gestores en la persona de muchos diputados". 

César Nava, Presidente del PAN 

Impone Peña Nieto a su 'gallo' 
Claudia Salazar y Érika Hernández 

(6 septiembre 2010).- El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, dejó en claro al senador 
Manlio Fabio Beltrones con quién están los diputados del PRI. Ayer, el Mandatario pidió desplazar al diputado del 
PVEM, Pablo Escudero, de la vicepresidencia de la Mesa Directiva, pese a que el PRI había prometido otorgarle tal 
cargo cuando asumiera la presidencia se ese órgano. Escudero, yerno del priista Beltrones, debió hacerse a un lado 
para dar paso al diputado mexiquense y dirigente del sector obrero, Amador Monroy. Fuentes de la bancada del 
PRI confirmaron que fue Peña Nieto quien en las últimas horas pidió al coordinador priista, Francisco Rojas, que 
se incluyera a Monroy en la vicepresidencia. Ese puesto era visto como un espacio del grupo de Beltrones en San 
Lázaro. Hace un año había sido pactado y por ello fue ocupado por Felipe Solís Acero. 

De esta forma, los grupos de la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, y del gobernador mexiquense tomaron los 
espacios de decisión más importantes de la Cámara y al interior de la bancada. Jorge Carlos Ramírez, presidente 
de la Cámara de Diputados, es parte del grupo de Paredes, y Amador del de Peña Nieto. En la secretaría de la Mesa 
Directiva fue electa María de Jesús Aguirre, diputada de Nuevo León y del grupo del Gobernador Rodrigo Medina, 
aliado de Peña Nieto. Horas antes, el diputado Francisco Moreno Merino ya no asumió la secretaría de la Mesa 
Directiva para poder buscar la candidatura por el Gobierno de Morelos. Ya estaba yo viendo el sábado las 
funciones de la secretaría de la Mesa, pero no me convenía esta responsabilidad en función de las aspiraciones que 
tenemos", dijo el priista, quien ayer acompañó a Peña Nieto en el trayecto de la casa de Gobierno hacia el 
Congreso del estado, para la entrega de su Informe de labores. Moreno asumirá la vicecoordinación de Enlace 
Institucional en la bancada priista.  Otro mexiquense, José Ramón Martel, será nombrado vicecoordinador 
general, función encomendada en el último año a Jorge Carlos Ramírez. 
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Pide Beltrones 'no comer ansias' 
Sandra García 

(6 septiembre 2010).- TOLUCA.- El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, pidió a los priistas "no 
comer ansias" sobre la decisión de quién será el candidato presidencial en 2012. "Comen ansias aquellos 
apresurados. Habremos de esperar el tiempo necesario para tomar las decisiones convenientes. "Dejemos 
madurar los tiempos. El PRI tiene enormes posibilidades de presentarse en la sucesión presidencial y ser exitoso 
debido a que tiene el reconocimiento de una nueva actitud que busca resolver los problemas", dijo antes del quinto 
Informe de Enrique Peña Nieto, el otro priista mejor posicionado en la carrera presidencial. Tras reconocer a Peña 
Nieto como un Gobernador exitoso, Beltrones insistió en que aún no es tiempo de expresar aspiraciones. 

 

Exige oposición no evadir realidad 
Enrique I. Gómez.- (6 septiembre 2010).- Corresponsal 

TOLUCA.- Al fijar su posición durante el quinto Informe, diputados del PAN y el PRD exigieron al Mandatario 
Enrique Peña no evadir la realidad, pues los mexiquenses viven con miedo ante el avance del crimen organizado. 
"¿Qué les dice a los habitantes del Estado que viven en la zozobra por el arribo de narcotraficantes, cuya presencia 
les atemoriza, pero que su Gobierno no ve, tanto las ejecuciones, que suman ya 327 en el presente año, ni las 
extorsiones de las que son objeto?", cuestionó la legisladora panista Mónica Fragoso. Indicó que existe una tasa de 
feminicidios 130 por ciento arriba de la media nacional. "Durante su Gobierno, el Estado se ha convertido en el 
paraíso de la delincuencia y un refugio para capos del narcotráfico. "La realidad del Estado de México no se puede 
ocultar con un costoso trabajo de comunicación social. Los hechos reflejan injusticia social y exclusión", reclamó. 
Fragoso también criticó el despilfarro de recursos públicos en los 22 viajes que Peña ha hecho al extranjero y en la 
organización de los llamados Foros de Reflexión. 

"No le regale al Estado de México 22 viajes al extranjero o foros de reflexión con dinero público para tratar una 
serie de temas que, si bien son de interés general, no tienen como eje central al Estado de México, sino más bien 
impulsar una agenda y un proyecto", expresó. El perredista Constanzo de la Vega expuso que la Agencia de 
Seguridad Estatal ha reconocido que 20 de los 125 municipios mexiquenses están controlados por el crimen 
organizado. "Ante lo cual no se han visto acciones de Gobierno que logren frenar el avance de este cáncer", afirmó. 

Frente a un Peña Nieto adusto, el legislador perredista sostuvo que la entidad mexiquense ocupa el segundo lugar 
en secuestros y extorsión a nivel nacional, además del primero en robo de automóviles. "Ciudadano Gobernador, 
los mexiquenses viven con miedo", señaló De la Vega, tras advertir que el desempleo creció casi el doble, al pasar 
de 243 mil 48 a 429 mil 358 desocupados de 2005 al 2010, según el INEGI. 
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Divide al PRD relevo de Ortega 

 
Forman tribus bloques rumbo a Congreso. Quiere NI asegurar el cargo hasta marzo; exigen sus 
opositores elección en diciembre 

Érika Hernández 

(6 septiembre 2010).- El PRD se apresta a protagonizar una nueva disputa entre sus corrientes rumbo a su 
Consejo Nacional, donde se definirá la sucesión del presidente nacional del sol azteca, Jesús Ortega. Se advierte 
que en su Congreso Nacional, a realizarse los días 10, 11 y 12 de septiembre, se enfrentarán dos bloques a favor y 
en contra de la actual dirigencia. El frente integrado por Nueva Izquierda -a la que pertenece Ortega-, Alternativa 
Democrática Nacional y Foro Nuevo Sol busca que la actual dirigencia nacional permanezca hasta marzo de 2011. 
Mientras que el bloque opositor, en el que se integran Izquierda Democrática Nacional, Unidad Nacional de las 
Izquierdas, Grupo de Acción Política, Democracia Social, Izquierda Social, Red de Izquierda Revolucionaria y 
Cívicos, exige cumplir el acuerdo de convocar a una elección abierta, en diciembre de este año. 

El viernes pasado, las tribus enfrentadas a "Los Chuchos" aseguraron el voto de 130 de los 340 integrantes del 
Consejo Nacional, por lo que esta semana esperan convencerán a perredistas indecisos para lograr los 171 votos 
que necesitan para adelantar la salida de Ortega. Las corrientes más fuertes son Nueva Izquierda, presidida por 
Miguel Barbosa; Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano y Dolores Padierna; Alternativa Democrática 
Nacional, del senador mexiquense Héctor Bautista, y Foro Nuevo Sol, cuya fundadora es Amalia García, 
Gobernadora de Zacatecas. Sin embargo, "Los Chuchos" rechazan que la elección sea el 5 de diciembre, pues 
señalan que el reglamento establece que, para una elección abierta a los militantes, la convocatoria se debe 
publicar al menos 90 días antes de la contienda. 

Ante ello, las tribus opositoras plantean que la elección se realice entre la segunda y tercera semana de diciembre. 
"Ellos quieren permanecer indefinidamente. Marzo sólo es el pretexto porque luego dirán que está encima el 2012. 
Así que no avalaremos esa ruta. Estamos convenciendo a otras expresiones para que respalden y ganemos que en 
el próximo Consejo saquemos una convocatoria para que la elección se dé el 12 o 19 de diciembre, comentó Camilo 
Valenzuela, presidente del Consejo Nacional y dirigente de la Red de Izquierda. Hortensia Aragón, secretaria 
general del partido y afiliada a Foro Nuevo Sol, apoyó que la elección se prolongue hasta marzo de 2011, a fin de 
acordar un método que evite repetir la pugna interna de 2008, cuando compitieron Jesús Ortega y Alejandro 
Encinas. "Dios no cumple antojos ni endereza jorobados. Así que el método más adecuado es el que tenga mayores 
consensos. Si es el voto de todos los afiliados, me parece bien siempre y cuando tengamos la certeza de que no 
vamos a caer en lo mismo que caímos hace dos año", indicó Aragón. 

En la sesión del Consejo Nacional, Jesús Ortega someterá a votación un acuerdo para pactar alianzas electorales 
con el PAN en Guerrero y el Estado de México. 
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Discordia 
  
La permanencia o el relevo de Jesús Ortega como presidente nacional del PRD polariza a las corrientes internas. 
  
Por su permanencia 
· Nueva Izquierda 
· Alternativa Democrática Nacional 
· Foro Nuevo Sol 
  
Por su relevo en diciembre 
· Izquierda Democrática Nacional 
· Unidad Nacional de las Izquierdas 
· Grupo de Acción Política  
· Democracia Social  
· Izquierda Social 
· Los Cívicos 
· Red de Izquierda Revolucionaria  
  
Indefinidos 
· Unidad y Renovación 
· Izquierda Renovadora en Movimiento 
· Frente Amplio de Reconstrucción  
  

Esquivan en PRD debate de Código 
Apuestan, tras encerrona, a temas de seguridad. Aplazan legisladores discusión de reforma, pero 
pactan decir no a las segundas vueltas 

Ernesto Osorio 

(6 septiembre 2010).- Luego de tres días de "encerrona" en Taxco, Guerrero, los diputados locales del PRD y 
del PT resolvieron agendar en cinco ejes temáticos los temas del próximo periodo ordinario de sesiones, que 
arranca el 17 de septiembre. Y aunque durante el segundo día de trabajos los 36 diputados que asistieron 
resolvieron enlistar el tema de la reforma electoral, el debate se aplazó para después de iniciado el periodo el 
debate correspondiente para evitar el estancamiento de los trabajos. Las posturas encontradas entre quienes 
impulsan una reforma electoral a fondo proponiendo un nuevo Código Electoral (Red de Unidad Nacional de 
Izquierda RUNI) y los que proponen un adelgazamiento del Instituto Electoral (IDN) se mantuvieron; aunque de 
manera unánime, los asistentes resolvieron cerrar el paso a la propuesta del PAN para una segunda vuelta 
electoral. 
 
En sus resolutivos, los diputados establecieron conclusiones en varios temas, primero en materia de procuración 
de justicia y de seguridad pública, donde el eje central de las iniciativas y reformas a diversos ordenamientos van 
dirigidos a fortalecer una política de prevención del delito y de reintegración social para jóvenes 
primodelincuentes que se encuentran en prisión. 
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En materia de procuración de justicia, se buscará fortalecer la figura del Ministerio Público. El segundo eje 
temático de la agenda legislativa del PRD se orienta a reformas en materia de protección del medio ambiente; 
destaca del paquete de iniciativas que se impulsarán la nueva ley de cambio climático que presentó la diputada 
Alejandra Barrales. Un cuarto tema es el referente al presupuesto. En ese sentido, los diputados locales acordaron 
formar un frente común para defender los recursos federales que corresponden al Distrito Federal y realizar varias 
visitas a los diputados federales para demandar un trato justo para la capital. El quinto resolutivo es el referente a 
los derechos políticos. En ese sentido, los legisladores resolvieron tener una entrevista con el recién nombrado 
presidente del Senado, el priista Manlio Fabio Beltrones para exponer el consenso de todos los partidos políticos 
en el DF en esta materia. 

También se aprobó incluir la propuesta de que una comisión de legisladores viajen a 16 estados de la república 
para promover la reforma política de la Capital en los Congresos locales y lograr su aprobación a la reforma 
constitucional. En materia de política social, el tema que más tiempo dedicaron los legisladores se resolvió 
promover las reformas de ley necesarias para elevar a rango de ley los distintos programas sociales del Gobierno 
de la Ciudad. La presidenta de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, informó 
que este lunes, una Comisión de la Mesa Directiva del PRD en la ALDF presentará ante el Jefe de Gobierno 
Marcelo Ebrard sus resolutivos para la agenda del segundo periodo del 2010. "Más que acuerdos tuvimos 
conclusiones, resolutivos, nuestra dinámica no se basó en número de acuerdos, sino realmente en discutir por 
temas, y los vamos a presentar este lunes ante el Jefe de Gobierno", dijo Barrales. 

 Descartan aumentar impuestos 

La bancada perredista en la Asamblea Legislativa rechazó que el próximo año aumenten impuestos, y expresó su 
intensión de fortalecer la política social en la ciudad de México. El vocero de la bancada, Alejandro Sánchez 
Camacho explicó que en el encuentro de Taxco, Guerrero, también se expresó la intensión de los legisladores de su 
partido de elevar a rango de ley programas como los comedores comunitarios, mejoramiento barrial y de madres 
solteras. También plantearon revisar con detenimiento el tema del Metrobús para que los microbuseros tengan 
oportunidad de participar. Destacó que acordaron rechazar cualquier posibilidad de aumento a los impuestos para 
2011, y por el contrario vieron con buenos ojos la propuesta de reducir el IVA de 16 a 15 por ciento, "más allá de 
que sea una medida político-electoral del PRI", expresó. 

Así lo dijeron 

"Sobre las reformas al Código Electoral, se comentó la ruta que vamos a retomar. Sigue abierto el espacio para que 
se hagan llegar propuestas, no entramos en la discusión en particular, sólo hubo algún compañero que externó su 
opinión, los otros 30 simplemente tomamos nota". 

Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF. 

  
"Vamos por una reforma electoral integral, de consenso, que sea debatida abiertamente pero no vamos a aceptar 
que se construya un traje a la medida para nadie". 

 
Alejandro Sánchez, vocero de la bancada del PRD. 
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"Esta reunión no fue para tomar acuerdos, fue sólo para integrar los temas de la agenda, el debate quedará a 
discutirse en las Comisiones junto con otras propuestas que incluyen no sólo la del PRD". 

Aleida Alavez, secretaria de la Comisión de Gobierno. 

 

Dejan fuera a PRD de Mesa Directiva 
Prometen reforma legal para que la ocupe en 2011. Nombran a priista Ramírez Marín como 
presidente de la Cámara baja 

Claudia Salazar y Érika Hernández 

(6 septiembre 2010).- El PRI alcanzó su objetivo de presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en 
tanto el PRD se vio obligado a soltarla tras obtener la promesa de que podrá acceder a ese cargo el próximo año. La 
disputa por el cargo de dirección de la Cámara baja se resolvió con un acuerdo firmado por los coordinadores 
parlamentarios, en el cual se reconocen las lagunas de la Ley Orgánica y el compromiso de reformarla en el corto 
plazo. Lo anterior, con el fin de que el PRD pueda presidir la Mesa y la Junta de Coordinación Política al mismo 
tiempo en el tercer año de la Legislatura. El pacto alcanzado permitió que todos los grupos parlamentarios votaran 
en el pleno la nueva integración de la Mesa Directiva, con el priista Jorge Carlos Ramírez Marín como presidente. 
La votación, realizada en el tablero electrónico, fue de 458 votos a favor, dos en contra y tres abstenciones. 

Pese al acuerdo se dejó en el aire el tiempo en que el PRD podrá tener la presidencia de la Mesa, lo cual estará 
nuevamente a discusión con el PRI, partido que busca otros seis meses en el cargo. "Se desarrollarán todas las 
acciones políticas, jurídica y legislativas necesarias que garanticen que durante el tercer año de ejercicio de la 61 
Legislatura, la Presidencia de la Mesa Directiva sea desempeñada por un diputado del grupo parlamentario del 
PRD, previa votación de las dos terceras partes de los diputados presentes en el Pleno", señala el acuerdo votado 
en la Junta de Coordinación Política. Añade que se respetará el orden decreciente para la presidencia de la Junta 
de Coordinación Política, entre los tres grupos parlamentarios que son mayoría, para el PAN este año -con 
Josefina Vázquez Mota-, y el PRD en el último año de la Legislatura. 

"Reconocemos la imperiosa necesidad de resolver las contradicciones normativas que existan en los artículos de la 
ley orgánica, relativas a la integración de los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados. "Realizaremos una 
reforma integral de esos ordenamientos a fin de hacerlos congruentes con el espíritu con el que fueron 
originalmente diseñados, buscando pluralidad, representación y equilibrio en la presidencia e integración de los 
mismos", añade el acuerdo. El PRD votó unificado en la elección de la planilla de la Mesa Directiva. Justificó que 
apostó por la gobernabilidad en la Cámara y la disposición de discutir temas urgentes para el país por encima de la 
pelea por cargos burocráticos. En un comunicado, también afirmó que se violentó el derecho del partido a presidir 
la Mesa en el presente año y consideró que es un retroceso democrático. 

Alejandro Encinas, coordinador perredista, dijo que está establecido que el año completo deberá ser para el PRD y 
que será responsabilidad del Revolucionario Institucional respetarlo. 
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"Así está establecido, por supuesto. Habrá que revisar la ley en diversos temas, particularmente en lo relacionado 
con la simultaneidad. "Es importante que se haya suscrito el acuerdo, que es del dominio público", dijo. En tanto, 
los priistas asumieron un tono festivo por el nombramiento de Ramírez Marín. Antes de la sesión y de la elección, 
el diputado por Yucatán recibió abrazos y felicitaciones de los miembros de su fracción. 

  
El relevo 

Integrantes de Mesa Directiva de la Cámara baja para el segundo año de la 61 Legislatura: 

Presidente 
· Jorge Carlos Ramírez (PRI). 
 
  
  
Vicepresidentes 
  
· Amador Monroy (PRI).  
· Francisco Salazar (PAN).  
· Jesús Zambrano (PRD). 
 
  
  
Secretarios 
  
· María de Jesús Aguirre (PRI).  
· María Dolores del Río (PAN).  
· Balfre Vargas (PRD).  
· Samuel Moreno (PVEM).  
· Herón Escobar (PT).  
· Cora Cecilia Pinedo (Panal).  
· Guadalupe García (Convergencia). 

 

 

 

 

 

 



 
LUNES 06 DE SEPTIEMBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

Avala PRI acciones colectivas 
Claudia Guerrero 

(6 septiembre 2010).- El PRI en el Senado acordó impulsar un paquete de reformas que permitirán a los 
ciudadanos promover acciones colectivas para defender derechos ambientales, de consumidor, de competencia y 
como usuarios de servicios financieros. De acuerdo con el proyecto, la población podrá hacer uso de la nueva 
herramienta a través de un procedimiento colectivo que se regirá por el Código Federal de Procedimientos Civiles. 
Para ello, los senadores realizarán reformas a ese ordenamiento, así como a las leyes de Equilibrio Ecológico y 
Protección al Ambiente; de Competencia Económica; de Protección al Consumidor y a la Ley Federal de 
Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros. 

El PRI plantea que las acciones colectivas sean de competencia federal y, por lo tanto, sólo serán interpuestas y 
procesadas en los tribunales de ese nivel. Los sujetos que podrán impulsar este tipo de recurso legal serán, por 
ejemplo, 10 integrantes de una colectividad o grupo afectado, así como asociaciones civiles sin fines de lucro, 
legalmente constituidas, cuyo objeto social incluya la promoción y defensa de los derechos e intereses que están en 
juego. La Procuraduría General de la República, los organismos, dependencias y entidades federales que tengan 
bajo su responsabilidad la protección o tutela de derechos e intereses en el litigio, también tendrán "legitimación 
activa" para iniciar un recurso. señala el proyecto del tricolor. 

 

 

 

Cuestionan transición a TV digital 
Claudia Guerrero 

(6 septiembre 2010).- Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Senado, denunció que 
la decisión del Presidente Felipe Calderón de iniciar la transición al sistema digital busca beneficiar a las 
televisoras y fortalecerlas como actores dominantes del sector. "Con esta medida, a la industria de la radio se le 
excluye, se le ningunea, no se le aprecia. "La radio, al igual que la televisión, es una industria social indispensable, 
cuya tecnologización es fundamental para que México cuente con un modelo de comunicación amplia, pues es más 
plural la radio que la televisión", expresó. Luego del anuncio presidencial, Sotelo denunció que el objetivo es la 
privatización del servicio gratuito de radiodifusión que existe en el País. "Lo que está anunciando Felipe Calderón 
es más negocios para las empresas concesionadas de televisión utilizando ilegalmente. 

"El avance a la digitalización no fomentará competitividad porque no posibilita el surgimiento de nuevos 
concesionarios", dijo. Sotelo sostuvo que la distribución de televisiones y decodificadores se convertirá en una 
medida electorera para beneficiar al PAN, frente a las elecciones presidenciales de 2012, con un gasto de 10 mil 
millones de pesos. 
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Abren Galería... un rato 
(6 septiembre 2010).- El Presidente Felipe Calderón encabezó la apertura de la Galería de Palacio Nacional y la 
exposición "México 200 años". Entre las personalidades invitadas estuvo el senador Manlio Fabio Beltrones (foto). 
El recinto abrirá para el público en general hasta el 20 de septiembre. 

 

 

Arman FCH y AN frente anticrimen 
Impulsan paquete de reformas. Valoran el gobierno y senadores dar trato de delincuentes a 
menores infractores 

Claudia Guerrero 

(6 septiembre 2010).- El Gobierno federal y la bancada del PAN en el Senado preparan un nuevo paquete de 
reformas legales para reforzar la estrategia de combate al crimen organizado en el último tramo del sexenio del 
Presidente Felipe Calderón. De las 15 iniciativas consideradas como prioritarias, por lo menos cinco son del 
interés directo del Ejecutivo y están relacionadas con la creación del mando único policiaco, el fuero militar, el 
lavado de dinero, Código Procesal Penal para ayudar a la implementación de los juicios orales y responsabilidades 
de adolescentes. En este último caso, ante el incremento de menores que participan en actividades ilegales, los 
panistas analizan la posibilidad de darles trato de delincuentes, pero sólo en casos excepcionales. "El propósito es 
establecer las medidas para la orientación, protección y tratamiento de los menos infractores, así como precisar 
los supuestos de excepción en que se deberá aplicar la medida de internamiento considerando la gravedad de la 
conducta", se asegura en un documento interno de la bancada del PAN. 

En cuanto al fuero militar, se asegurar que el propósito es acotarlo a las funciones y misiones que les son propias a 
las fuerzas armadas del País, que sea congruente con la reforma constitucional en materia de derechos humanos 
aprobada en el pasado periodo ordinario de sesiones. En relación con los juicios orales, el informe interno de los 
blanquiazules señala que es necesario establecer un modelo de investigación ministerial y sus protocolos para 
asegurar que el sistema acusatorio cumpla sus objetivos. "Permitir que los jueces puedan consolidar el sistema de 
juicios orales en la impartición de justicia", indica. De acuerdo con un documento que contiene la agenda 
legislativa de PAN, titulado "Impulso a la Estrategia de Seguridad Pública", los senadores también analizan la 
presentación de cuatro reformas adicionales -a nombre de la bancada- con características innovadoras para dar 
más poder a la ciudadanía en el combate a la delincuencia. 

Los proyectos del blanquiazul pretenden mejorar la cooperación con las autoridades estadounidenses, controlar a 
las corporaciones de seguridad y otorgar más facultades a los jueces para que puedan retener por más tiempo a los 
miembros de la delincuencia organizada. El objetivo es crear una nueva figura denominada "contención", que 
deberá quedar incorporada en la Constitución y que servirá a las autoridades para obtener más información de los 
criminales. 
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"Permitir que un juez pueda retener a un miembro de la delincuencia organizada para efectos de investigación, 
aunque no se encuentren elementos por el delito específico por el que se le consignó", señala la propuesta. En 
cuestiones fronterizas, se plantea que, ante la creciente concentración de fuerzas de los Estados Unidos, es 
necesario sujetar a los cuerpos municipales y estatales a un solo mando y formas de actuar. Según los panistas, los 
elementos policiacos mexicanos deberán desempeñarse "bajo el valor de la prudencia" para impedir que se 
registren hechos violentos y ayudar al desarrollo ordenado de los estados fronterizos, para fomentar la 
reconstrucción del tejido social ante el crecimiento de la violencia. 

Los legisladores incluso valoran la posibilidad de impulsar una reforma para que las empresas de seguridad 
privada que operan en México, queden obligadas a colaborar con el aparato público en materia de prevención. 

 
  
Acciones 
  
El Ejecutivo y la bancada del PAN pretenden impulsar un paquete de reformas para mejorar la estrategia de 
combate a la delincuencia: 

Ejecutivo 
  
· Policía con mando único en los estados.  
· Fuero militar.  
· Lavado de dinero.  
· Responsabilidad de adolescentes.  
· Código Procesal Penal. 
 
   
Iniciativas pendientes de otros partidos 
  
· Ley de Seguridad Nacional.  
· Ley que Regula el Uso de la Fuerza por los Integrantes de las Instituciones de Seguridad Pública Federal.  
· Ley que Establece las Normas Mínimas sobre Readaptación de Sentenciados.  
· Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada.  
· Ley de Registro Nacional de Niños, Adolescentes y Adultos Desaparecidos. 
 
   
PAN 
  
Pendientes 
  
· Ley General de Seguridad Privada.  
· Ley General de Prevención de la Delincuencia.  
· Ley Federal que Regula el Uso de Tecnología para la Seguridad Pública.  
· Ley Federal de Derechos de las Víctimas del Delito.  
· Preceptiva para Liquidar Empresas Usadas para Delinquir.  
· Creación del Centro Nacional para Niños Desaparecidos.  
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Nuevas 
  
· Ley de Procuración de Justicia.  
· Ley Federal de Fronteras.  
· Ley Federal de Seguridad Privada.  
· Incorporación de la Figura de Contención.  
  

 

 

Encuesta / Falta emoción a Bicentenario 
(6 septiembre 2010).- ¿Qué tan emocionado se siente por el Bicentenario de la Independencia de México?* 

Nada 37% 

Poco 30%

Mucho 29% 

 
  
  
- 85% acostumbra celebrar con su familia o amigos. 
 
- 57% cree que no vale la pena el gasto del Gobierno para la celebración. 
 
- 36% dice que sí vale la pena el gasto. 
 
  
* No se muestra el "No sabe". 
 
Metodología: encuesta telefónica realizada el 31 de agosto en el DF a 450 adultos. 
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PLAZA PÚBLICA / Libertad Hernández Landa 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(6 septiembre 2010).- El texto fue publicado en mayo pasado en el espacio periodístico de la red Pasillos del 
poder, de César Augusto Vázquez Chagoya, periodista que ha tenido larga trayectoria en la prensa veracruzana, 
especialmente en el sur de la entidad. Como la información se produjo en el fragor de la contienda por la 
gubernatura, había que tomarla con un grano de sal, porque podría ser parte de la guerra sucia que los 
participantes en el proceso electoral libraron sin límite. Pero una vez concluida la batalla política, aunque estén 
por resolverse las impugnaciones de Miguel Ángel Yunes Linares al triunfo de Javier Duarte de Ochoa, que se 
ventilan ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, importa difundir la acusación contra el ex 
candidato panista, directamente lanzada por Fidel Cuéllar Cázares, quien era secretario particular de la doctora 
Libertad Hernández Landa, asesinada con saña en la Ciudad de México el 6 de agosto de 1998. Cuéllar Cázares 
escribió su denuncia y grabó un video, colocado en el sitio del periodista Vázquez Chagoya. Sólo uno de los 
comentarios de quienes se impusieron del tema allí pone en duda la autenticidad del testimonio, aduciendo que 
conocía al declarante y su voz no correspondía a la que él identificaba. Hasta donde puedo registrar, Yunes Linares 
no reaccionó frente a los graves cargos de Cuéllar Cázares. 
 
En el momento de su muerte, la doctora Hernández Landa era directora del Programa de la mujer en el gobierno 
de Veracruz, encabezado por Patricio Chirinos, y del que hasta el año anterior había sido secretario de Gobierno 
Yunes Linares, que había dejado su cargo para presidir el comité estatal del PRI en elecciones que fueron 
desastrosas para ese partido. Antropóloga social, en ese momento gobernadora del Club Rotario, la doctora 
Hernández Landa era sumamente apreciada en Xalapa y en todo el estado. Dos meses antes de su muerte había 
anunciado que denunciaría una red de prostitución infantil y abuso sexual que había descubierto y documentado. 
Era un tema que la preocupaba desde que encabezó un organismo no gubernamental llamado Alternativa 
callejera. En sus declaraciones a los medios, la funcionaria dijo que en la red que pronto denunciaría participaban 
importantes empresarios, funcionarios y políticos veracruzanos. Comprobaría sus dichos con testimonios de las 
víctimas, a los que su secretario particular tuvo acceso después de muerta su jefa, algunos de los cuales 
acompañaron su revelación. Tras su presentación ante la prensa, la doctora Hernández Landa recibió amenazas 
anónimas, que le provocaron temor, y que comunicó a su esposo, el doctor Luis Rodríguez Gabarrón y a su 
secretario particular, a quien pidió la acompañara constantemente. El 22 de junio de 1998, desayunando ambos en 
un restorán jalapeño, se apersonó en la mesa Yunes Linares, quien hizo a la funcionaria un pedido, advertencia o 
amenaza. Según Cuéllar Cázares, las palabras de Yunes fueron: "Mira Liber, tú eres de las mujeres más valiosas e 
inteligentes del estado. No andes declarando que aquí en Veracruz y principalmente en Xalapa hay prostitución 
infantil, ya que ese tipo de declaraciones perjudican la imagen del gobierno y de sus gentes". 
 
Ante la respuesta de la doctora Hernández Landa, que se sostuvo en su dicho, Yunes "se enojó muchísimo, se puso 
rojo rojo y, muy molesto" pidió a su interlocutora "que no se atreviera a involucrar a personalidades de la política y 
a empresarios, ya que si lo hacía se atuviera a las consecuencias, que podían ser graves para ella y su familia". 
Cuando Yunes se retiró, la funcionaria dijo a su secretario particular, según el testimonio periodístico rendido por 
éste en mayo: "creo que Miguel Ángel Yunes va a querer hacer algo en contra mía o de mis hijos, ya sabes que es 
un tipo muy violento y agresivo, está loco y es capaz de todo, seguramente ya sabe que tengo datos de que él y su 
gavilla han hecho actos deshonestos con menores de edad". Ese mismo día, la doctora Hernández Landa habría 
hecho ese comentario a su esposo, a su hermana María Anelú, a Dulce María Sauri Riancho, entonces directora 
nacional del Programa de la Mujer y a la representante del UNICEF en México. 
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El 6 de agosto la funcionaria viajó a la Ciudad de México. Asistiría a un seminario organizado por el DIF nacional, 
en la Cancillería (entonces todavía en Tlatelolco) y acudiría a recibir en el aeropuerto internacional a su hijo Ruy, 
que volvía de España. Él se quedó esperándola en la terminal aérea, hasta que decidió marcharse solo. Al día 
siguiente fue hallado el cuerpo de su madre, asesinada cruelmente, con huellas de violación y de tortura. Cuéllar 
Cázares se ausentaría de Veracruz tras el asesinato de su jefa, atemorizado porque él mismo sufriera un ataque 
semejante. Antes de cerrar su expediente laboral, pretendió agilizar la investigación en la Ciudad de México y el 
fiscal responsable de la averiguación lo disuadió advirtiéndole tener conocimiento de que "había gente importante 
de la política en Veracruz" inmiscuida en el crimen. Le informó también que la doctora Hernández Landa había 
sido llevada por la fuerza a un vehículo con placas de esa entidad, que había sido robado. 
 
De vuelta en Veracruz, cuando ultimaba la entrega de su empleo, a la dirección del Programa de la mujer, se 
presentó Yunes Linares, que habría sustraído del privado de la extinta funcionaria documentación. Ante la 
protesta de Cuéllar Cázares, Yunes Linares lo amenazó: "si no me callaba me podría pasar lo que a ella". 
 
  
Cajón de Sastre 
  
En breve tiempo, la revista Cultura urbana, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, alcanzó el nivel 
de las publicaciones correspondientes hechas desde hace décadas por la UNAM, Revista de la Universidad de 
México, y la UAM, Casa del tiempo. Bajo la dirección de Juan José Reyes, uno de los críticos literarios más 
dedicados y lúcidos, dueño de una gran capacidad de convocatoria manifiesta en la riqueza de sus contenidos, la 
revista de la UACM ha contribuido centralmente a proyectar la trascendencia social de esa institución, primera 
creada específicamente para la capital de la República desde la apertura de la Universidad Autónoma 
Metropolitana para un ámbito más dilatado. Los lectores de Cultura urbana esperan que esa publicación siga 
beneficiando no sólo a la UACM sino a la comunidad cultural de la Ciudad de México. 
 
  
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

Germán Martínez Cázares / Diez años sin Castillo 
Peraza 
  
(6 septiembre 2010).- "El PAN -aconsejó Octavio Paz- debe cuidarse del gran enemigo, destructor de ciudades, 
imperios y familias: las divisiones intestinas, las luchas personalistas" (Vuelta 215, octubre 1994). Palabras de 
doble filo: uno, estrictamente doméstico, cuidar la unidad panista; y otro, totalmente externo: no depositar la fe 
panista en una persona. Las rencillas y traiciones han sido algunas causas de las últimas derrotas electorales. Un 
partido político con pleitos, ni se gobierna adentro, ni puede generar confianza para gobernar afuera. Pero la otra 
recomendación de Octavio Paz es más útil e interesante: el PAN no puede jugar una lucha personalista, individual. 
Prefirió la eficacia institucional de Manuel Gómez Morin, al entusiasmo personal y efímero de José Vasconcelos. 
Un solo miembro, aunque sonría y tenga abolengo, no puede sustituir el esfuerzo de todos. Un apellido, una 
imagen, una cara; no son rumbo de país, ni mucho menos, plan de gobierno. 
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El relevo en la presidencia nacional del PAN es ocasión propicia para seguir la encomienda de Paz. El nuevo jefe 
del PAN será árbitro para elegir candidata o candidato a la Presidencia (evitar riñas), pero también celoso 
guardián de la "idea panista" (sacudir personalismos). ¿Cuál es esa idea? La idea de libertad. Creo que uno de los 
mayores problemas panistas radica en su temor a la libertad. El PAN debe comprometerse, sin miedo, con un 
Estado de derecho que defienda la libertad individual, la propiedad privada y, ¿por qué no?, la economía de 
mercado. Condenar las interferencias y obstáculos entre la tarea de gobierno y el desempeño ciudadano debe ser 
bandera panista. La herencia liberal mexicana no tiene depositario político. Parece huérfano el pensamiento que 
define al Estado como garantía de desarrollo individual libre de los ciudadanos. En materia social y económica, 
debemos cambiar el objetivo de combatir la pobreza por la meta de alentar la creación de riqueza. ¿Por qué 
aceptamos el canto de las sirenas asistencialistas? ¿Por qué, por ejemplo, irrigar al campo con costosos subsidios 
que impiden liberar sus potencialidades y engordan a los líderes campesinos? 
 
En el PAN, confundidos, le gritamos por igual "vivas" al colectivismo de Zapata y al liberalismo de Francisco I. 
Madero. Nos parece normal la oposición a obras de infraestructura sin reparar en los empleos naufragados. 
Estamos, peligrosamente, convirtiendo a nuestros diputados y alcaldes en suplicantes gestores que estiran la 
mano al dinero público federal. Mientras el PAN no ataque de raíz esa manera de hacer gobierno su futuro estará 
nublado. La dádiva gubernamental, la subvención excesiva, la despensa sin control, el reparto de enseres, etcétera, 
son el caballo de Troya que trae de regreso al PRI y a esa práctica antiliberal de las servidumbres político-
electorales. Ciudadanos transfigurados en súbditos. Carlos Castillo Peraza criticó con fuerza el mito del desarrollo 
social sin libertad. Colocó a la construcción de ciudadanía como vértebra política. Reprochaba las prácticas de 
gobierno irresponsables de animar "derecho-habientes", sin hacerse cargo de la demanda de "deber-habientes" del 
país. Civismo contra populismo. Estamos convirtiendo a los ciudadanos en "profesionales de la supervivencia", 
decía Castillo. El caldo de cultivo de esa supervivencia es el abandono de la libertad y de las leyes, la 
desinformación, los privilegios, la simulación y mentira paternalista. "El correlato del ogro paternal es el borrego 
filial. Para gozar el riesgo de vivir, nos es preciso renunciar a la miserable seguridad de sobrevivir", sentenció 
Castillo. El PAN tiene 10 años en el poder, el próximo jueves también 10 sin Castillo Peraza. ¿Ya renunciamos al 
malabarismo pírrico de la sobrevivencia? ¿Ya renunciamos a inflamar clientelas con las siglas del PAN? Creo que 
nos falta Castillo Peraza. 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(6 septiembre 2010).- NOMÁS FALTÓ que Enrique Peña iniciara la presentación de su Quinto Informe de 
Gobierno diciendo: "Honorable Cámara de Televisión...". 
 
Y ES QUE tal y como ha sido la tónica del gobierno mexiquense, la imagen del mandatario tricolor fue lo que más 
se cuidó en la ceremonia, al grado de que la televisión prácticamente dictó los pasos a seguir en cuanto a logística. 
 
QUIZÁ POR ESO Peña acudió al Congreso mexiquense nomás de pasadita, pues su discurso ante el pleno duró 
apenas 11 minutos. 
 
EN REALIDAD al gobernador del peinado impecable le tenían preparado un escenario mucho más lucidor, 
confortable y, sobre todo, seguro. 
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DE AHÍ QUE su "mensaje" lo fue a dar al Teatro Morelos, rodeado de los suyos: la plana mayor del PRI nacional, 
senadores, diputados y cientos de incondicionales que le aplaudieron hasta cuando no hablaba. 
 
  
ALGO GRAVE está pasando al interior de la Procuraduría General de Justicia del DF, por lo que es necesario estar 
muy atentos en estos días. 
 
RESULTA QUE en las últimas semanas el fiscal Jesús Gerardo León Hernández ha hecho desfilar por la sala de 
interrogación a más de ¡20 funcionarios! de la propia dependencia. 
 
HASTA DONDE se sabe, se trata de una investigación por delitos contra la administración de la justicia, lo cual 
tratándose de servidores públicos resulta por demás preocupante. 
 
A VER si el procurador Miguel Mancera se anima a contar qué está pasando en sus terrenos. 
 
  
TANTAS piedras va dejando el crimen organizado en Tamaulipas que hay quienes se han tropezado dos veces... y 
con los mismos narcos. 
 
ES EL CASO de Enrique Blackmore, en ese momento diputado local, quien a finales de mayo fue interceptado en 
el tramo carretero de San Fernando a Ciudad Victoria por un grupo de jóvenes armados que viajaban en convoy y 
que le robaron su camioneta... nomás porque les gustó. 
 
EL LEGISLADOR y sus acompañantes pidieron aventón a un camionero y pretendían denunciar el robo en un 
retén policiaco, nomás que el trailero les recomendó abstenerse pues, les dijo, más se tardarían ellos en denunciar 
que los asaltantes en enterarse. 
 
EL 28 DE JUNIO, Blackmore tuvo un encuentro más con el crimen organizado en las carreteras tamaulipecas y 
fue ejecutado junto con el candidato del PRI a la gubernatura, Rodolfo Torre. 
 
PERO QUIZÁS lo peor es que el político le contó a varias personas su primera mala experiencia... y las autoridades 
no hicieron nada, ni parece que hayan hecho nada desde entonces. 
 
¿A POCO tampoco de ese incidente se enteró el saliente Eugenio Hernández? Es pregunta que todo lo pone en 
duda. 
 
  
Y EN EL FUTBOL: una noticia mala y una buena. 
 
LA MALA: la selección femenil cayó por 9 goles a cero ante Alemania, en el Mundial Sub-17, que se lleva a cabo en 
Trinidad y Tobago. 
 
LA BUENA: que como las mexicanas perdieron, Felipe Calderón no les llamará para felicitarlas y así... ¡no les 
echará la sal! 
 


